
LA VOZ D
is

tr
it

o
de

l

Director: Fernando Gelán  ·  Medalla de Oro de la Ciudad

TODA SEVILLA
BARRIO A BARRIO

Con la asistencia del vicepresidente del Gobierno, Manuel Chaves; del alcalde de la ciudad, Alfredo Sánchez Monteseirín; del primer teniente de alcalde, Antonio 
Rodrigo Torrijos, y del  concejal delegado de Deportes, José Manuel García, se celebró recientemente la inauguración del nuevo Pabellón Polideportivo de San Luís, 
ubicado en el Distrito Municipal del Casco Histórico. Para la construcción de este centro se ha realizado una inversión de tres millones de euros.  __Pág. 19

Emasesa recibe el  
XIV Premio de la Revista  
Mundo Empresarial Europeo
El consejero delegado de EMASESA, Manuel Marchena Gómez, recibió 
recientemente el premio que la revista Mundo Empresarial Europeo ha 
concedido en su XIV edición a la Empresa Metropolitana de Aguas de 
Sevilla en reconocimiento a la implantación de la nueva tarifa por 
habitante, más equitativa y sostenible, al establecer el pago del consumo 
de agua por habitante y no por vivienda. En la concesión de este 
galardón a EMASESA, como empresa destacada de Andalucía, también 
se ha tenido en cuenta los diferentes proyectos de innovación 
desarrollados durante el año 2010, así como el impulso por la 
autosuficiencia con energías renovables, la internacionalización y las 
campañas de educación ambiental. __Pág. 15

Momento de la entrega 
del premio concedido  

a EMASESA por la 
revista Mundo 

Empresarial Europeo  
y que recogió  

el consejero  
delegado de 
EMASESA,  

Manuel  
Marchena.

INAUGURADO EL PABELLÓN POLIDEPORTIVO DE SAN LUIS

EnRIquE BARRERO GOnzáLEz,
MEDALLA DEL ATEnEO DE SEVILLA
La Junta Directiva del Ateneo de Sevilla, que preside 
Alberto Máximo Pérez Calero, ha concedido la Medalla 
de Oro de la Docta Casa al ex presidente ateneísta 
Enrique Barrero González, que gobernó esta institución 
durante más de  una década. __Pág. 17

LA EMpRESA pAGéS pRESEnTA
LOS cARTELES DE LA TEMpORADA
Eduardo Canorea y Ramón Valencia, responsables de la 
Empresa Pagés, informaron días pasados de los festejos 
taurinos que se celebrarán en la Plaza de Toros de la Real 
Maestranza de Sevilla en la próxima temporada que se 
inaugura el Domingo de Pascua. __Págs. 22-23
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cARLOS MORán, nuEVO hERMAnO MAyOR 
DE LA hERMAnDAD DE VALVAnERA 
El popular cofrade de San Benito, capataz de la Hermandad del 
Martes Santo, Carlos Morán, ha sido elegido nuevo hermano 
mayor de la histórica Hermandad de la Virgen de Valvanera, 
Patrona de la Calzada. La nueva junta de gobierno tomó posesión 
días pasados en un acto presidido por el párroco. __Pág. 17

La Voz del Distrito dedica las 
páginas centrales a los  pri-
meros actos de las campa-
ñas electorales de los tres 
candidatos a la Alcaldía de 
Sevilla. Juan Espadas, José 
Ignacio Zoido y Antonio Ro-
drigo Torrijos participaron 
en el primer debate electo-
ral celebrado en la televisión 
municipal. El 22 de mayo del 
presente año, los sevillanos 
elegirán al nuevo alcalde.  

__Págs. 12-13

La Casa de Almería en Sevilla, que preside Adelina Golbano, 
celebró días pasados un acto en la Fundación Cruzcampo 
para dar a conocer la labor realizada por el laureado ingeniero 
Luis Siret. La conferencia sobre este ilustre personaje se tituló 
“Almería: un museo a cielo abierto”.  __Pág. 18

22 de Mayo: Elecciones Municipales

LA EMpRESA pAGéS pRESEnTA
LOS cARTELES DE LA TEMpORADA
Eduardo Canorea y Ramón Valencia, responsables de la 
Empresa Pagés, informaron días pasados de los festejos 
taurinos que se celebrarán en la Plaza de Toros de la Real 
Maestranza de Sevilla en la próxima temporada que se 
inaugura el Domingo de Pascua. __Págs. 22-23

CIEN AÑOS DE NERVIÓN

El Casa de Almería en Sevilla
divulga la labor de Luis Siret

LOS MEJORES PRECIOS

Calle Luis Montoto, 127

Electrodomésticos · Televisores 

Climatización · Fotografía digital 

Radios · Transistores

Comenzaron en el Centro Cívico de la Buhaira los actos conmemorativos del centenario del barrio 
de Nervión. Se entregaron diversas distinciones a ilustres personajes del Distrito. __Pág. 15
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Rodrigo Torrijos visita los 
Talleres de Empleo y Socio 
Culturales del Distrito
El delegado del Distrito, Antonio Rodrigo Torrijos, realizó 
recientemente una visita a los Talleres Socio Culturales de 
esta zona municipal, interesándose por el desarrollo de todas 
las actividades que se llevan a cabo en las clases. En el Distrito 
Sur hay un total de 118 Talleres. Por otra parte, Torrijos 
clausuró días pasados el Taller de Empleo de Dinamización 
Comunitaria del Polígono Sur. En esta Taller han recibido 
formación un total de 24 alumnos. __Pág. 10

LA pREcAMpAÑA ELEcTORAL DE  
AnTOnIO RODRIGO TORRIJOS 
El primer teniente de alcalde y delegado del Distrito Sur, Antonio 
Rodrigo Torrijos, candidato a la Alcaldía IU. Desde hace algunas se-
manas, y tras el primer debate ofrecido por la televisión municipal, 
Rodrigo Torrijos está celebrando una serie de reuniones para informar 
de su programa electoral a las instituciones sevillanas. __Págs. 12-13

DEMAnDA DE EMpLEO DE LA
pLATAfORMA DE pARADOS 
Un grupo de vecinos del Polígono Sur ha creado una Plataforma 
de parados ante la urgente necesidad de crear puestos de trabajo. 
En el grupo están integradas personas muy preparadas para poder 
desempeñar labores profesionales. La Plataforma se ha dirigido con 
estas demandas a todas las administraciones públicas. __Pág. 11

El primer teniente de alcalde y delegado del Distrito Sur, Antonio Rodrigo Torrijos, asistió el 
pasado 28-F, Día de Andalucía, a una serie de actos celebrados en diversas entidades de la zona 
municipal sur de Sevilla.  __Pág. 7

Rodrigo Torrijos descubrió días pasados la rotulación de la nueva 
calle del Distrito que llevará a partir de ahora el nombre de 
Asociación de Vecinos Esperanza Sur. __Pág. 8

Antonio Rodrigo Torrijos clausuró, junto con la delegada de 
Participación Ciudadana, el acto de entrega de un diploma de 
reconocimiento a 24 mujeres inmigrantes, por la labor que cada 
una de ellas realiza en su ámbito de actuación.  __Pág. 8

RODRIGO TORRIjOS ASISTE A VARIAS 
ENTIDADES DEL DISTRITO PARA 
CELEBRAR EL DíA DE ANDALUCíA

ASoCIACIón DE VECInoS ESPERAnzA 
SuR, nuEVA CALLE En EL DISTRITo

REConoCIMIEnTo A 
MujERES InMIgRAnTES
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donde comprar es un paseo

CENTRO COMERCIAL ABIERTO
LuIS MOnTOTO
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LO quE DESTAcA

LOS CARTELES TAURINOS DE LA 
EMPRESA PAGÉS.-  Eduardo Cano-
rea y Ramón Valencia, responsables 
de la histórica Empresa Pagés, pre-
sentaron días pasados los carteles 
de la nueva temporada de toros en 
la Plaza de Toros de Sevilla, propie-
dad de la Maestranza. Este acto 
contó con la presencia de Morante 
de La Puebla, José Mari Manzana-
res y El Juli, que elevaron el nivel 
mediático de esta convocatoria, 
pues el matador de La Puebla anun-
ció que podría encerrarse con seis 
toros en el coso hispalense en fecha 
aún por designar. La Fiesta Nacional 
en Sevilla, con Canorea y Valencia, 
en toda la cima.
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¿Tú qUIéN CREES qUE  
SERá EL PRóXIMO  

ALCALDE DE SEVILLA?

Cuaresma sevillana 2011

gasto electoral para el 22 de mayo

oro para Enrique Barrero

Elecciones en la Prensa de Sevilla

Pasó el tradicional Miércoles 
de Ceniza y se celebró el 
piadoso Vía Crucis Cuares-
mal de las Hermandades y 
Cofradías de Sevilla desde el 
barrio de Triana hasta la Ca-
tedral hispalense,  presidido 
por la imagen de Nuestro 
Padre Jesús del Soberano 
Poder de San Gonzalo. Hay 
inciensos en las calles; hay 
torrijas en las confiterías; bai-

laron los seises en tiempo de 
carnaval; la Casa del Nazare-
no está a tope confeccionan-
do túnicas y capirotes para 
los nazarenos y nazarenas de 
Sevilla y los medios de pren-
sa, radio y televisión dedican 
ya extensos espacios a la 
historia de la Semana Santa, 
sus actos, sus convocatorias 
y personajes. Más no se le 
puede pedir al cuerpo.

Ahora que estamos pade-
ciendo una crisis tan galo-
pante, parece una contradic-
ción que con motivo de la 
campaña electoral para es-
tas próximas municipales 
unos determinados partidos 
políticos se gasten tanto di-
nero en carteles, murales, 
autobuses acondicionados, 
convocatorias, placas me-

diáticas, planfeterías, corte 
de periodistas del pesebre y 
otros elementos para enga-
ñabobos. Lo que deberían 
hacer estos despilfarradores 
es entregar el alto coste de 
esta locura publicitaria en 
Cáritas para poder atender 
la demanda de caridad y de 
amor al prójimo que hay en 
esta Sevilla.

Nos congratula el acuerdo to-
mado por la Junta Directiva del 
Ateneo, cuya institución ha 
concedido la Medalla de Oro 
de la Docta Casa al ex presi-
dente Enrique Barrero Gonzá-
lez. Justo reconocimiento para 
quien ha trabajado en el Ate-
neo tantos años y ha librado en 
juntas y como presidente tan-
tas batallas. Barrero destacó 
de forma especial en esa com-
plicada labor de dar el mayor 

contenido cultural a esta histó-
rica institución, realizando du-
rante su gobierno una amplia 
edición de libros monográficos 
y literarios de alto interés. Tam-
bién puso el listón muy alto en 
la organización y financiación 
de la Cabalgata de Reyes Ma-
gos del Ateneo, que es Fiesta 
Mayor de Sevilla. Oro para 
Enrique Barrero. Y también, 
por alusión, incienso y mirra. 
Barrero es el rey.

También hay elecciones en la 
Asociación de la Prensa de 
Sevilla. Las urnas estarán 
abiertas el 14 de abril en la 
sede de este gremio. Se han 
presentado nada menos que 
tres candidaturas con nume-
rosos avalistas. Tres eran 
tres… Cuando a esta institu-
ción pertenecíamos única-
mente los “plumillas”, es de-
cir, los que estábamos en 
nómina en la prensa escrita, 

del pavo vivo y las botellas de 
vino en Navidad se pasó a 
tener un piso en propiedad en 
Bami, Marqués de Nervión o 
Huerta de la Salud. El presi-
dente que logró hacer reali-
dad este proyecto, Celestino 
Fernández Ortiz, no ha sido 
suficientemente valorado por 
esta gestión inmobiliaria. Sal-
ga quien salga ahora, debería 
preparar un acto de homena-
je y reconocimiento.

fernando Gelán

PUES, qUé TE PUEDO 
DECIR… ¡SERá UNA 

ROSA O SERá UN CLAVEL, 
EL MES DE MAyO TE  

LO DIRé!

CENTENARIO DEL BARRIO DE 
NERVIÓN.- Siempre es un acon-
tecimiento poder celebrar cien 
años de vida. En este caso se 
trata de la conmemoración del 
centenario del barrio de Nervión, 
pues fue en 1911 cuando el pro-
pietario de los terrenos donde 
nació el barrio, el Marqués de 
Nervión, cedió los primeros terre-
nos para la construcción de casas 
y jardines. En un acto celebrado 
en la Buhaira se ha entregado una 
serie de distinciones a ilustres 
vecinos que nacidos en esta zona 
de la ciudad han realizado una 
gran labor por el engrandecimien-
to de este gran barrio. 
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FIESTA GRANDE EN EL DÍA DE ANDALUCÍA 2011
El presidente del Ejecutivo Andaluz, José Antonio Griñán, ha presidido en el 
Maestranza el acto de entrega de los títulos de hijos predilectos de la Comuni-
dad al socialista Alfonso Guerra y a la galerista Juana de Aizpuru. También 
fueron concedidas las Medallas de Oro de Andalucía 2011. Entre los distinguidos 
que recibieron este galardón hay que destacar al delantero del Sevilla F.C., 
Jesús Navas, campeón mundial fútbol en Sudáfrica 2010.

DÍA INTERNACIONAL DEL NIÑO CON CANCER EN SEVILLA
La princesa de Asturias, doña Letizia, presidió en Sevilla un acto celebrado en 
el Hospital Virgen del Rocío, con motivo del Día Internacional del Niño con 
Cáncer. También estuvo presente el presidente de la Junta de Andalucía, José 
Antonio Griñán. Durante este acto, la princesa de Asturias puso de relieve que 
uno de los mensajes de ANDEX señala que “el amor, el cariño, el afecto y las 
ganas de vivir son las mejores medicinas para los niños con cáncer”.

INAUGURACIÓN DEL NUEVO PARQUE MULTIFUNCIONAL SEVILLA ESTE  
Se inauguró días pasados en Sevilla el nuevo parque Multifuncional Sevilla Este. 
El nuevo recinto, promovido por la empresa Bogaris Retail S. L., con una inversión 
de 66 millones de euros, está sobre un solar de 46.000 metros cuadrados, cuen-
ta con una superficie construida de 75.000 metros cuadrados e integra tres áreas 
de servicio diferenciadas: comercial, empresarial y del conocimiento. El área de 
venta alberga enseñas como Alcampo, Bricor, Kiabi, Worten o Sprinter.

EL ALCALDE CELEBRA EN LOS BARRIOS EL 28-F
El alcalde, Alfredo Sánchez Monteseirín, tras participar de los actos celebrados 
el 28-F en el Parlamento y en el Maestranza con la entrega de las Medallas de 
Andalucía en la fiesta del Día de la Comunidad Andaluza, asistió también a 
una serie de actos organizados durante esta jornada en varios barrios de la 
ciudad. Estuvo  junto a los vecinos  del Núcleo Residencial Los Ángeles y de 
La Dársena, compartiendo con ellos en sendos almuerzos de convivencia.

MEJORES RELACIONES ENTRE LOS  AYUNTAMIENTOS DE SEVILLA Y DAKAR
La delegada de Participación Ciudadana, Josefa Medrano, ha representado al 
Ayuntamiento de Sevilla en el Foro Social Mundial, la IX Asamblea de Foro de 
Autoridades Locales y la II Asamblea de Plataforma Internacional de Presu-
puestos Participativos, que se celebró recientemente en  Dakar. Medrano se 
reunió con el teniente de alcalde de la Corporación Municipal de Dakar, Yoro 
Ba, para continuar apremiando las relaciones entre ambos municipios.

TORRIJOS CON LOS MIEMBROS DE LA “FLOTILLA POR LA LIBERTAD” DE GAZA 
El primer teniente de alcalde y portavoz del grupo municipal de Izquierda 
Unida, Antonio Rodrigo Torrijos, recibió oficialmente en el Ayuntamiento 
a Manuel Tapial y Laura Arau, miembros de la “Flotilla por la Libertad” de 
Gaza, que vivieron en primera persona el ataque de las tropas israelíes a 
las embarcaciones  humanitarias en mayo de 2010. Arau y Tapial viajaron 
a Sevilla para recabar apoyos para la campaña “Rumbo a Gaza”.
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Inauguradas las obras de reurbanización del 
Parque Científico y Tecnológico de la Cartuja

La Delegada de Fiestas 
Mayores y Turismo 
muestra al sector turístico 
las obras de ampliación 
del Palacio de Congresos

El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, y el pre-
sidente de Cartuja 93, Isaías 
Pérez Saldaña, presidieron 
días pasados la inauguración 
de las obras de reurbanización 
del Parque Científico y Tecno-
lógico de la Cartuja.
El año 2010 se acometió la 
primera reurbanización de 
Cartuja tras la Expo del 92. A 
través de los fondos del Plan 
Proteja impulsado por la Jun-
ta de Andalucía, se ha ade-
cuado y rehabilitado el entor-
no y los espacios públicos del 
Parque por un valor cercano 
a los tres millones de euros.
La Cartuja es en la actualidad 
un importante enclave sevilla-
no donde se conjugan activi-
dades de especial trascen-
dencia para la ciudad y para 
Andalucía. Son miles las per-
sonas que acuden a diario a 
Cartuja a trabajar o estudiar, 
en un ámbito urbano donde 
muy relevantes empresas y 
centros de investigación se 
ubican. El sector servicios 

La segunda teniente de alcal-
de delegada de Fiestas Ma-
yores y Turismo, Rosamar 
Prieto-Castro, acompañada 
por el Presidente de la Cá-
mara de Comercio y  Presi-
dente de Fibes, Francisco 
Herrero, y por empresarios y  
profesionales del sector tu-
rístico, ha visitado reciente-
mente las obras de amplia-
ción del Palacio de Congre-
sos y Exposiciones de Sevi-
lla con objeto de mostrarles 
el avanzado estado de las 
mismas a poco tiempo de su 
finalización.
Han asistido también a la 
visita el director gerente de 
Fibes, Felipe Luis Maestro y 
el gerente del Convention 
Bureau, Manuel Macías, ade-
más de medio centenar de 
empresarios del sector turís-
tico (Hostelería, Restaura-

cada vez está más y mejor 
implantado. La programación 
cultural de la capital andaluza 
cuenta con importantes en-
claves en este distrito.
El Parque Científico y Tecnoló-
gico Cartuja cuenta en la actua-
lidad con más de 350 empre-
sas, que generan un empleo 
directo de 15.000 trabajadores 
y una actividad económica de 
2.200 millones de euros, equi-
valentes aproximadamente al 
10% del PIB de la ciudad.
En el contexto de la investi-
gación, 180 grupos se dedi-
can a esta labor desde los 
diferentes centros públicos 
ubicados en el distrito.
Es un barrio más de la ciu-
dad. Es el barrio científico y 
tecnológico de Sevilla. La 
Isla de la Cartuja se conver-
tirá en el Distrito número 12 
de la ciudad, segregándose 
del Distrito Triana. El Ayun-
tamiento ha iniciado los com-
plejos trámites administrati-
vos para que Cartuja sea un 
nuevo distrito municipal.
Pero también se pretende que 
el Barrio del Conocimiento sea 

ción, Agencias de viajes, y 
empresas de turismo y ocio).
Concretamente se ha visita-
do la rampa, el Auditorio, el 
edificio polivalente con salas 
multiusos y la zona de apar-
camiento que contará con 
840 nuevas plazas.
La delegada ha resaltado 
que esta visita era imprescin-
dible para los profesionales 
y empresarios del turismo, a 
quienes ha agradecido su 
asistencia, “ya que es al sec-
tor turístico a quien más va a 
beneficiar la ampliación de 
Fibes, además de la repercu-
sión que tendrá en la econo-
mía de la ciudad en general”.
También ha destacado la 
delegada que “la ampliación 
de Fibes, en la que tanta 
ilusión y esperanzas ha 
puesto este sector, va a ser 
una realidad muy pronto y 
permitirá acoger grandes 
congresos y espectáculos”. 

un referente en sostenibilidad, 
en transporte público y ecoló-
gico, centrados en el coche y 
la moto eléctricos. También en 
el Cercanías y en el paso de la 
Línea 4 del Metro. Para ello se 
están elaborando planes sin-
gulares de movilidad.
Las obras inauguradas días 
pasados del “Proyecto de ade-
cuación y rehabilitación del 
entorno y espacios públicos 
del Parque Científico y Tecno-
lógico Cartuja 93”, promovidas 
por el Ayuntamiento de Sevilla, 
a instancia de Cartuja 93, S. A. 
y acogidas al Plan PROTEJA 
incluyen básicamente los si-
guientes conceptos:
• Sustitución en todo el recin-
to tecnológico del actual sis-
tema de recogida de pluviales 
por pieza de cuneta con nue-
vos imbornales.
• Adecuación de la pavimen-
tación de la red viaria: asfal-
tado y señalización.
• Ejecución de nueva mediana 
en calle Leonardo da Vinci.
• Actuaciones de reparación 
de pavimentos en áreas 
peatonales.

Concretamente, se espera 
que las obras estén finaliza-
das en marzo y que el nuevo 
Palacio de Congresos esté 
en funcionamiento en mayo 
o junio, según ha asegurado 
el director gerente de Fibes, 
Felipe Luis Maestro.
Respecto a los  congresos 
que se celebrarán en el nue-
vo Palacio de Congresos, la 
delegada y Presidenta del 
Convention Bureau ha ase-
gurado que existen una serie 
de congresos ya comprome-
tidos para el segundo se-
mestre del año que posible-
mente puedan celebrarse en 
este espacio.

Redacción

Redacción

Días pasados, el alcalde Sánchez Monteseirín, y el presidente de 
Cartuja 93, Pérez Saldaña, presidieron la inauguraron las obras de 
reurbanización del Parque Científico y Tecnológico de La Cartuja.

La delegada de Fiestas Mayores y Turismo, Rosamar Prieto-Castro, mostró al sector del turismo las obras 
de ampliación del Palacio de Congresos de Sevilla.

Visita de empresarios del sector turístico al Palacio de Congresos. 

• Acondicionamiento y repa-
ración de pérgolas: saneado 
y pintura de estructura, repo-
sición de las jardineras texti-
les, sustrato e instalaciones 

de riego, drenaje y sanea-
miento y, finalmente, reposi-
ción total de plantaciones.
El presupuesto de licitación ha 
sido de 2.814.665,17 euros.
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El delegado del Distrito Sur, Antonio Rodrigo Torrijos, tras 
descubrir la nueva calle que llevará en esta zona el nombre de 
Asociación de Vecinos Esperanza Sur.

Asociación de Vecinos de Esperanza 
Sur, nueva calle del Distrito Sur
Redacción
El delegado de Infraestructu-
ras para la Sostenibilidad y 
del Distrito Sur, Antonio Ro-
drigo Torrijos, presidió días 
pasados el descubrimiento de 
la nueva rotulación de la calle 
Asociación de Vecinos de 
Esperanza Sur, que  ocupa el 
paseo central de la Barriada 
Martínez Montañés, donde se  
encuentra la sede de esta 
organización vecinal. Con 
este acto formal,  al que han 
asistido numerosos vecinos 
de la zona, se han iniciado las 
labores de rotulación de 56 
calles innominadas del Polí-
gono Sur, tal y vcomo se 
acordó en el Pleno Municipal, 
después de haber sido apro-
bado en la Junta Municipal 
del Distrito Sur.
Torrijos ha felicitado a los veci-
nos del Distrito Sur, “porque 
con la rotulación de estas calles 
se da un paso más en la nor-
malización del Polígono con 
respecto al resto de la ciudad”. 

El delegado del Distrito ha 
destacado “el compromiso de 
los vecinos con sus barrios, 
porque han sido las propias 
entidades de la zona las que 
han consensuado los nom-
bres que llevarán sus calles. 
Les felicito porque han tenido 
la magnífica idea, que debe 
ser un ejemplo para toda Se-
villa, de haber escogido nom-
bres de gran relevancia en el 

mundo literario y artístico”.
Los trabajos de rotulación, ini-
ciados el pasado 12 de marzo 
por la  delegación de Infraes-
tructuras para la Sostenibilidad 
contarán con un presupuesto 
aproximado de unos 40.000 
euros y tendrán un plazo de  
ejecución de un mes, si las 
condiciones meteorológicas 
no impiden el desarrollo nor-
mal de las labores.

Felipe González intervino en el Congreso Notarial Español, 
celebrado en Sevilla. El ex presidente del Gobierno estuvo 
acompañado en el acto por del alcalde, Sánchez Monteseirín.

Griñán y Monteseirín, en la inauguración de la Asociación 
Carmen Vendrell. 

Felipe gonzález habló sobre 
“Autonomía de la Voluntad  
y Mercado”, en Sevilla

Inaugurada la nueva sede de 
la Asociación “Carmen Vendrell”

El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, acompa-
ñado del delegado del Gobier-
no de España en Andalucía, 
Luis García Garrido, participó 
días pasados en el acto de in-
auguración del undécimo Con-
greso Notarial Español que se 
celebró en el marco del 150 
Aniversario 1862-2012 de la 
Ley del Notariado: Historia de 
una Función de Futuro.
La inauguración del Congreso 
contó con la participación del 
ex presidente del Gobierno de 
España, Felipe González, con 
la conferencia “Autonomía de 
la Voluntad y Mercado. 

El presidente de la Junta, José 
Antonio Griñán, presidió días 
pasados el acto de inaugura-
ción de la nueva sede de la 
asociación de mujeres “Car-
men Vendrell” en nuestra ciu-
dad. Esta entidad, que cuenta 
con cerca de 500 socias, de-
sarrolla una amplia labor so-
cial, de formación y de aten-
ción a vecinas y familias del 
barrio de La Plata. Entre las 
actividades que desarrollará 
la asociación Carmen Vendrell 
en esta nueva sede destacan 

El regidor hispalense dio la 
bienvenida a los notarios a la 
capital de Andalucía, “crisol de 
culturas y ciudad milenaria, que 
ha sido capaz de unir su legado 
histórico y su cultura universal 
con el progreso económico y 
sostenible. Un periodo de cam-
bio en el que tuvo mucho que 
ver el ex presidente del Gobier-
no de España, Felipe González.
Por otra parte, el Ayuntamiento 
que preside Monteseirín ha 
acordado que la mayor biblio-
teca pública de la ciudad insta-
lada en la calle Torneo y que 
será inaugurada a finales de 
marzo de 2011 lleve el nombre 
del ex presidente del Gobierno 
Felipe González.

la alfabetización y mejora del 
nivel cultural de las vecinas, 
acciones de autoayuda, con-
cienciación sobre la igualdad 
de sexos o el aprendizaje de 
nuevas tecnologías. El presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, José Antonio Griñán, es-
tuvo acompañado en este acto 
por el alcalde de Sevilla, Alfre-
do Sánchez Monteseirín; la 
consejera para la Igualdad y 
Bienestar Social, Micaela Na-
varro, el concejal de Movilidad 
del Ayuntamiento y delegado 
del Distrito Cerro-Amate, 
Francisco Fernández. 

Redacción

Redacción

Torrijos y Medrano, durante el acto celebrado en el Alcázar.

Rodrigo Torrijos entrega diplomas de 
reconocimiento a mujeres inmigrantes

El primer teniente de alcalde 
y delegado de Relaciones  
Institucionales, Antonio Ro-
drigo Torrijos, ha clausurado 
el acto de entrega de un di-
ploma de reconocimiento a 
24 mujeres inmigrantes, por 
la labor que cada una de 
ellas realiza en su ámbito de 
actuación. Con  este recono-

cimiento, promovido por la 
delegación de Relaciones 
Institucionales y el Consejo 
Municipal de Participación 
del Migrante, se ha premiado 
a mujeres comprometidas 
con el trabajo asociativo, la 
defensa de las víctimas de la 
violencia de género, los dis-
capacitados, la intercultura-
lidad, el deporte como vía de 
integración, la integración 

Redacción laboral de los inmigrantes o 
el emprendimiento.
El acto contó con la presencia 
de la delegada de Participa-
ción  Ciudadana, Josefa Me-
drano, que ha resaltó la impor-
tancia de este reconocimiento, 
muy ligado al Día Internacional 
de la Mujer, una fecha para 
seguir reivindicando la igual-
dad efectiva de la mujer en 
derechos frente al hombre.
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Imagen de familia con los equipos Unión 70 y Real Betis Balompié.

Torrijos se dirige a los vecinos de El Trébol durante el 
acto de inauguración de su sede social.

Placa recibida en la Asociación Familiar de las 
Letanías.

Entrega de los premios a los ganadores del concurso 
organizado por Solidaridad.

La delegada, entregado los trofeos en la barriada de Pedro Salvador.

Josefa Medrano en el acto celebrado en el Hogar del Pensionista 
de Bellavista.

Antonio Rodrigo Torrijos preside diversos actos en 
el Día de Andalucía celebrados en el Distrito Sur
El primer teniente de alcalde y 
delegado del distrito Sur, An-
tonio  Rodrigo Torrijos, asistió 
el pasado Día de Andalucía a 
numerosos actos organizados 
por entidades y asociaciones, 
fundamentalmente de la zona 
Sur de la ciudad.
Torrijos inauguró  de forma 
oficial la sede de la Asocia-
ción de Vecinos el Trébol, 
que ha celebró una fiesta 
para la puesta de largo el 28 
F de su nueva sede social. 
Posteriormente, ha entrega-
do los trofeos del partido 
disputado entre los equipos 
de la Unión 70 y el Real Betis 
Balompié de División de Ho-
nor, celebrado en el Centro 
Deportivo de Hytasa, que ha 
acabado con victoria del 

Redacción equipo de Cerro Amate por 
tres goles a dos.
Ya en el Distrito Sur, ha recibi-
do una placa de agradeci-
miento por el trabajo realizado 
en el barrio, durante el acto de 
entrega de reconocimientos a 
vecinos de la zona que, como 
cada año, organiza en la jor-
nada de la festividad andaluza 
la Asociación Familiar de las 
Letanías. Como delegado del 
distrito Sur, ha sido también el 
encargado de otorgar más 
tarde el primer premio del 
concurso llevado a cabo por  
los miembros de la asociación 
de vecinos Solidaridad.
Torrijos ha visitado además 
otras entidades del Distrito 
Sur, como el Abrigo de la 
Tercera Edad, la Asociación 
Familiar de la Oliva y Amigos   
de la Oliva.

josefa Medrano asiste a varios de los 
actos del Día de la Comunidad Andaluza 
en el Distrito Bellavista-La Palmera

La delegada del Distrito Be-
llavista-La Palmera, Josefa 
Medrano asistió el 28-F a 
diversos actos con motivo de 
la celebración del Día del 
Andalucía. El primero de 
ellos, fue la izada de la ban-
dera andaluza en Los Ber-
mejales. Un acto, en el que 
la delegada destacó la im-
portancia de este día, que 
cumplía 31 años de autono-
mía, 31 años desde que se 
celebró el referéndum gra-
cias al cual se conquistaron 
muchas derechos que no 
debemos perder, sino cuidar; 
derechos como la libertad, el 
trabajo y el reconocimiento 

de nuestra tierra. Posterior-
mente el coro rociero del 
distrito, entonó en himno de 
Andalucía al que se sumaron 
todos los asistentes.      
Seguidamente, Josefa Me-
drano, acompañada del direc-
tor del distrito, Pedro Gonza-
lo, asistió a la celebración de 
esta festividad en el barrio 
Pedro Salvador; en el que 
hubo actuacionexs de títeres, 
y juegos para los más peque-
ños. Aquí,  la delegada entre-
gó los trofeos a los ganadores 
de varios campeonatos de 
fútbol, y además recibió de 
manos de los pequeños una 
placa en agradecimiento por 
el gran apoyo que desde el 
distrito se presta.

Redacción También, en el Distrito, pero 
en esta ocasión en la barriada 
de Elcano, la delegada com-
partió una comida popular 
con los vecinos y recordó a 
los presentes, que en este día 
de la patria de Blas Infante, 
hay que ser conscientes de 
los derechos conquistados, y 
continuar en la calle comba-
tiendo las desigualdades.
Por último, acudió al Hogar 
del Pensionista de Bellavista, 
donde entregó una serie re-
conocimientos a los vecinos.

Josefa Medrano destacó 
los 31 años de Autonomía  
que se celebró este 28-F
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En el Centro Cívico de la 
Buhaira y un acto que fue 
presidido por la delegada 
del Distrito, se hicieron en-
trega de unas distinciones a 
tres ilustres personalidades 
con motivo del centenario 
barrio. Recibieron estos re-
conocimientos:  
• Adoración Montes Clavijo. 

En la actualidad es tenien-
te Hermana Mayor de la 
Hermandad de Valvanera 
(imagen más antigua del 
barrio), y persona muy 
comprometida con la so-
ciedad en ayudas sociales 
y laborales. 

• Maruja Gómez Tatuarte, 
perteneciente a la Socie-
dad Española de Rapso-
das; una gran recitadora 
que ha profesado su mayor 

amor por su aportación al 
arte de la canción andaluza 
y su entrega con homena-
jes a Gabriela Ortega, Ma-
nolo Caracol, La Niña de 
los Peines, Manuel Vallejo, 
etc, especialmente Gabrie-
la que le sigue profesando 
un gran amor a su obra de 
arte. Gran aficionada al bai-
le, tertulias literarias y poé-
ticas, aulas de cultura y 
escritora de libros de poe-
sías. En su Academia de 
Baile de Nervión pasaron 

Pastora Soler y su gran 
amigo Falete.

 • Luís Uruñuela Fernández, 
primer Alcalde de la Demo-
cracia, por su gran labor 
por la ciudad, especialmen-
te por su estilo sencillo y 
participativo, por moderni-
zar la zona de Este de 
nuestra ciudad y por su 
ilusión de apoyar un medio 
de trasporte no contami-
nante, que uniese el epi-
centro de nuestra ciudad 
con los barrios.

Ilustres personajes como Adoración Montes, Luís Uruñuela y 
Maruja Gómez, fueron distinguidas por la comisión del centenario 
del barrio de Nervión.

grandes 
personajes 
de nervión

Sánchez Monteseirín presenta el Plan Estratégico Sevilla 2020

El alcalde de Sevilla, Alfredo Sánchez Monteseirín, presentó el 
Plan Estratégico 20020, en un acto en el que estuvo presente el 
candidato socialista a la Alcaldía, Juan Espadas.

Cien años cumple el barrio de Nervión, aunque hay históricas señas de identidad que tienen sus 
orígenes en siglos pasados, como el Templete de la Cruz del Campo, erigido en 1521 por el  
Marqués de Tarifa y que fue el origen de la creación de la Semana Santa sevillana.

El barrio de nervión 
cumple cien años

En 1910 Luis Lerdo de Tejada 
propuso esta zona como lu-
gar ideal para hacer una Ciu-
dad Jardín, del tipo que en 
esos años se construían en 
Inglaterra. Una de las venta-
jas es que eran las tierras 
más elevadas situadas en los 
alrededores de la ciudad, y 
por tanto, más saludables. Se 
trataba de terrenos propiedad 
del Marqués de Nervión, don-
de se ubicaba el Cortijo del 
Maestre Escuela, quién donó 
a la ciudad en 1911 dos sola-
res para construir la Cárcel y 
el Matadero (Avenida. Ramón 
y Cajal, convertido ahora en 
centro educativo).
Aníbal González fue el encar-
gado de realizar el proyecto 
de creación del barrio, que la 
concibió en torno a un eje 
central situado en la Gran 
Plaza. En 1916 se redacta la 
Plan de Urbanización del ba-
rrio de Nervión y en 1921 se 
constituye la Inmobiliaria Ner-
vión, cuya actuación motivó 
la salida del proyecto de Aní-
bal González ya que los he-
rederos del propietario refor-
maron la idea original del fa-
moso arquitecto sevillano y 
promovieron en uno de los 
cuadrados insertos en el cor-
tijo, la denominada Ciudad 
Jardín de la Esperanza, que 
actualmente constituye una 
barriada integrada en el Dis-
trito de Nervión.
El proceso de dotación de 
infrestructuras fue muy lento. 
Desde 1923 el barrio quedó 
conectado con la ciudad por 
una línea de tranvía. En 1941 
la Inmobiliaria cedió al Ayun-
tamiento las avenidas Eduar-
do Dato y Ciudad Jardín, ade-
más de la Gran Plaza (el 

El alcalde, Alfredo Sánchez 
Monteseirín, presentó días 
pasados el Plan Estratégico 
Sevilla 2020, consecuencia 
de la reunión de la comisión 
ejecutiva del 31 de enero. En 
este acto se detalló este pro-
yecto, basado según el primer 
edil en la innovación, el desa-
rrollo y la formación para el 
avance de la ciudad. 
El actual alcalde insistió en la 
apuesta del Consistorio por la 
planificación como su “seña de 

centro del barrio de los pro-
yectos iniciales). En general, 
estos problemas de inversión 
y mantenimiento generaron 
diversos litigios entre ambas 
partes, Inmobiliaria y Ayunta-
miento, y desde luego influyó 
en el desarrollo urbanístico 
de la zona, muy distinto del 
ideado en las primeras déca-
das del siglo.
En los años 20 y 30 el tipo de 
construcción predominante 
fue el chalet cercado por un 
espacio ajardinado, con dos 
o tres plantas. Muchos ejem-
plos de este tipo de vivienda 
aún se conservan en diversas 
calles y algunos edificios han 
sido catalogados por su valor 
arquitectónico e histórico. 
Más tarde, especialmente a 
partir de los años 60 se impo-
ne la construcción de bloques 
de viviendas de gran altura, y 
desde los años 80-90 se han 
venido construyendo hoteles, 
centros comerciales y edifi-
cios de oficinas. En este pau-
latino desarrollo hay que in-
cluir la apertura en los límites 
del barrio en 1992 de la Esta-
ción de ferrocarril de Santa 
Justa y la llegada de la línea 
AVE Madrid-Sevilla. La inau-
guración del la Línea 1 del 
Metro de Sevilla, que incluye 
una estación en Nervión, con-
tribuye a mejorar aún más las 
comunicaciones del barrio 
con el resto de la ciudad y del 
área metropolitana.
En este barrio de envión hay 
que destacar el monumento 
del Templete de la Cruz del 
Campo, erigido en 1521; los 
restos de los famosos Caños 
de Carmona; los Jardines ára-
bes de la Buhaira y las cente-
narias sociedades del Sevilla 
F.C, y la Fábrica de Cervezas 
de la Cruz del Campo. 

Redacción

Redacción identidad” y ha destacado el 
“valioso consenso” con el que 
se ha elaborado Sevilla 2020, 
que cuenta con 500 propuestas.
Monteseirín ha destacado 
que con este plan estratégico, 
en el que han colaborado 180 
entidades que van desde par-
ticulares a asociaciones y 
empresas,  se lanzan la inno-
vación, el desarrollo y la for-
mación como los pilares fun-
damentales para el desarrollo 
y el avance de la ciudad. 
El alcalde ha marcado como 
prioridades los proyectos de 

ampliación del aeropuerto, la 
reapertura del auditorio FI-
BES, la S-40, el avance en el 
Metro, y más zonas verdes.
También se habló en este acto 
de otras cuestiones relaciona-
das en este Plan como la Ciu-
dad de la Justicia o la viabilidad 
de TUSSAM. Acompañó al 
actual alcalde en esta presen-
tación del Plan Estratégico 
2020 el candidato socialista a 
la Alcaldía, Juan Espadas. 
Sánchez Monteseirín dijo que 
“él será quien lleve a buen 
puerto todos estos proyectos”.
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Junta y Ayuntamiento acuerdan el 
futuro de la Ciudad de la Justicia

La Ciudad de la justicia se levantará en Los gordales
El consejero de Gobernación 
y Justicia, Luis Pizarro, y el 
alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, han 
acordado la cesión a la Junta 
de Andalucía de una parcela 
situada en el área de Los 
Gordales, de unos 7.233 me-
tros cuadrados y de titulari-
dad municipal, para poder 
comenzar la primera fase de 
la Ciudad de la Justicia de la 
capital hispalense.
Pizarro y Monteseirín han 
mantenido una reunión con 
los operadores judiciales de 
la capital hispalense en la 
que el responsable autonó-
mico ha planteado la pro-
puesta del Gobierno andaluz 
para la Ciudad de la Justicia 
de Sevilla, que pretende cu-
brir las necesidades de es-
pacio para los próximos 50 
años, hasta 2060. “Es una 
propuesta seria, rigurosa, 
estudiada y trabajada a fon-
do, real y realizable, y acorde 
a las necesidades presentes 
y futuras de la ciudad”, ha 
asegurado el titular de Go-
bernación y Justicia.
La Ciudad de la Justicia de 
Sevilla se asentará sobre una 
extensión de terreno total de 
39.308 metros cuadrados, de 
los que el consistorio hispa-
lense cede ahora en torno a 
7.233 metros cuadrados para 
acometer la primera fase de 
esta infraestructura judicial. 
El resto de la parcela es de 
titularidad estatal.
Con el acuerdo alcanzado se 
avanza para dotar a la ciudad 
de unas instalaciones judi-
ciales modernas y adecua-
das a las necesidades de la 
Administración judicial, sin 
tener que esperar a que se 
resuelva el litigio existente 
entre el Estado y el consisto-
rio hispalense sobre la edifi-
cabilidad concedida a los 
terrenos estatales en el área 
de Los Gordales.
En estos terrenos se construi-
rán los primeros edificios, que 
tendrán una superficie de más 
de 86.000 metros cuadrados. 
Los terrenos están situados en 
el extremo oeste del sector de 
Los Gordales, frente al Parque 
de los Príncipes y muy cerca 
de la estación del metro de 
Blas Infante y de la salida a la 
SE-30, lo que garantiza su 
accesibilidad. La previsión de 
la Junta de Andalucía es crear 
un conjunto de edificios en 
esta zona, cuya superficie to-
tal superará los 221.000 me-
tros cuadrados.
La Ciudad de la Justicia reu-
nirá las instalaciones de to-

dos los órganos y servicios 
judiciales existentes en la 
capital hispalense en un úni-
co espacio, con las instala-
ciones del Instituto de Medi-
cina Legal, las salas del Tri-
bunal Superior de Justicia de 
Andalucía con sede en Sevi-
lla, así como las correspon-
dientes a la Audiencia Provin-
cial de Sevilla y a los distintos 
órganos unipersonales de las 
jurisdicciones de lo Penal, 
Civil y Mercantil, Social y 
Contencioso-Administrativa.

Redacción
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>> El alcalde de Sevilla, Alfre-
do Sánchez Monteseirín, presi-
dió días pasados el acto de in-
auguración del Centro Perma-
nente de Formación y Empleo 
Norte, donde ha estado acom-
pañado por el Primer Teniente 
de Alcalde, Antonio Rodrigo 
Torrijos, el delegado municipal 
de Economía y Empleo, Carlos 
Vázquez, la delegada del Distri-
to, Eva Patricia Bueno, así como 
por los secretarios provinciales 
de UGT y CCOO, Juan Antonio 
Gilabert y Alfonso Vidán res-
pectivamente, y diversos repre-
sentantes vecinales. Ubicado 
en la Avenida Doctor Fedriani, 
éste es el cuarto centro de estas 
características que el Gobierno 
local acomete en la ciudad du-
rante el presente mandato. El de 
Norte se suma a los que ya 
existen en Cerro-Amate, Polí-
gono Sur y Casco Antiguo. Y a 
ellos hay que añadir un quinto 
equipamiento que comenzará a 
funcionar en Parque Alcosa en 
los próximos días. <

>> La delegada de Participa-
ción Ciudadana, Josefa Medra-
no, asistió acto conmemorativo 
del Día de la Mujer, que se 
celebró en el Centro Cívico 
Torreblanca y en el que estu-
vieron presente cientos de mu-
jeres. Medrano, destacó la re-
levancia de recordar cada año 
el 8 de marzo, una fecha difícil 
de olvidar por los tremendos 
acontecimientos que sucedie-
ron en la fábrica textil Cotton 
de Nueva York. Ese día, murie-
ron abrasadas 146 mujeres en 
un incendio provocado por las 
bombas, ante la negativa de 
abandonar el encierro por el 
que protestaban, debido a los 
bajos salarios y a las infames 
condiciones laborales. <

>> La Asociación de Jefes 
de Cocina de Sevilla y Provin-
cia, ha aprobado por unanimi-
dad la concesión del XVI Go-
rro de Plata a la segunda te-
niente de alcalde y concejal 
de Fiestas Mayores, Rosamar 
Prieto-Castro, como máximo 
galardón que la entidad otor-
ga a personas que, sin perte-
necer a la Asociación Profe-
sional, contribuyen al desa-
rrollo y exportación de la 
gastronomía sevillana. <

>> El delegado de Economía 
y Empleo, Carlos Vázquez, 
clausuró días pasados la Es-
cuela Taller Miraflores, que ha 
formado a 36 alumnos meno-
res de 25 años en las espe-
cialidades de Pintura, Mante-
nimiento Interior de Edificios 
e Instalación de Sistemas de 
Energía Solar Térmica. <
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Talleres de Empleo y Socio-
Culturales en el Distrito Sur

El delegado del Casco Antiguo 
visita los Talleres del Distrito

Palmete y La Doctora se unirán 
sobre el canal del Ranilla

numerosa participación en las
Fiestas de Carnaval de Bellavista

El primer teniente de alcalde y delegado del Distrito Sur, An-
tonio Rodrigo Torrijos, realizó días pasado una serie de visitas 
a varios de los 118 Talleres Socioculturales que organiza el 
Distrito. El capitular de IU se interesó por el desarrollo de las 
clases y por el nivel de satisfacción general del numeroso 
alumnado.
Por otra parte, Torrijos clausuró recientemente el Taller de 
Empleo de Dinamización Comunitaria del Polígono Sur, en el 
que recibieron formación un total de 24 alumnos. El primer 
teniente de alcalde afirmó que “estamos ante un dispositivo de 
inserción laboral eficaz y efectivo”.

El concejal delegado del Distrito asco Antiguo, José Manuel 
García, ha realizado estos días una serie de visitas a los Ta-
lleres Socioculturales de este área municipal. García estuvo 
en el Taller de Sevillanas y Restauración que se imparten en 
la Casa d Soria. Asimismo, el delegado también comprobó las 
actividades de los Talleres de Informática y Conocer Sevilla, 
donde gran parte del alumnado es mayor de 65 años.   
En este curso 2010-2011 hay 73 Talleres en este Distrito, con 
un total de 2.000 alumnos y alumnas y 44 monitores. Como 
novedad hay que destacar entre otros los talleres de cine y 
teatro, cómic, rap y poesía o defensa personal para mujeres.

El alcalde, Sánchez Monteseirín, acompañado del delegado 
de Urbanismo, Manuel Rey, y del delegado del Distrito Cerro-
Amate, Francisco Fernández, visitaron las obras de unión 
entre las barriadas de La Doctora y Palmete sobre el cauce 
del canal del Ranilla. Estas obras cuentan con un presupues-
to de 2,60 millones de euros. El proyecto define la construcción 
de itinerarios peatonales y carriles bici que garantizan la inter-
conexión y cohesión de las dos barriadas, así como el trata-
miento y ajardinamiento de los espacios libres perimetrales al 
canal del Ranilla. Las obras estarán terminadas este verano 
2011 y cuenta con fondos del Plan 5.000.

Más de mil personas participación en la IV edición del Carna-
val de Bellavista. La delegada del Distrito Bellavista-La Palme-
ra, Josefa Medrano Ortiz, y el director, Pedro Gonzalo com-
partieron con los vecinos esta fiesta, que se inició el  pasaca-
lles desde los Jardines de Hércules al Centro Cívico, al son de 
la charanga “Los Xuflas. La delegada del Distrito agradeció la 
colaboración del Ateneo de Bellavista y de la Asociación de 
Vecinos Jardines de Hércules para la organización de esta 
fiesta, que corrió a cargo del Distrito. También tuvo palabras 
de agradecimiento para la pregonera, Trini Camacho, presi-
denta de la Asociación de Mujeres de Bellavista.

Rodrigo Torrijos realizó visitas a los Talleres Socioculturales y de 
Empleo del Polígono Sur.

El capitular, José Manuel García, visitó recientemente varios de los 
talleres del Distrito.

El alcalde, Sánchez Monteseirín, visitó las obras que unirán los 
barrios de La Doctora y Palmete.

Con una gran participación se celebró días pasados la IV edición del 
Carnaval de Bellavista.

Breves



SEVILLA BARRIO A BARRIO 11Sevilla, Marzo 2011 La Voz del Distrito

Demanda urgente de empleo de la  
Plataforma de Parados del Polígono Sur

XII Recital poético en memoriade Manuel Benítez Carrasco

Un grupo de vecinos del Po-
lígono Sur ha creado una 
plataforma de parados ante la 
urgente necesidad de contar 
con puestos de trabajo. Este 
colectivo, en el que están in-
tegradas personas muy pre-
paradas para poder desem-
peñar labores profesionales 
en distintos gremios, conoce 
el documento que fue firmado 
por las tres administraciones 
y que contiene una serie de 
cláusulas sociales para aten-
der a personas desfavoreci-
das. Sin embargo, según la 
plataforma, estas medidas no 
se están aplicando para dar 
solución a la grave situación 
de desempleo existente en 
esta zona.
Los representantes de esta 
plataforma se han dirigido al 
comisionado del Polígono 
Sur, Jesús Maeztu, para que 
realice las gestiones oportu-
nas ante los representantes 
de las distintas administracio-
nes. Este colectivo ha difun-
dido además un manifiesto 
exigiendo a las administracio-
nes, tanto a la Junta de Anda-
lucía como al Ayuntamiento, 
la aplicación de estas cláusu-
las sociales del Plan Integral, 
y a Jesús Maeztu, como 
máximo responsable del 

Un año más, la Asociación 
Amigos de los Jardines de la 
Oliva, que preside Jacinto 
Martínez, organizó un progra-
ma conmemorativo del Día de 
Andalucía, con la celebración 
de un recital poético en me-
moria del que fuera socios de 
honor de esta entidad, el poe-
ta granadino Manuel Benítez 
Carrasco. Esta institución eli-

La Asociación Amigos de los Jardines de la Oliva, que preside Jacinto 
Martínez, recordaron al poeta Benítez Carrasco.

La capitular  María Teresa Florido presidió este acto en recuerdo del 
poeta, celebrado en la fiesta del Día de Andalucía.

La plataforma de parados del Polígono Sur exige que se solucionen las demandas de puestos de trabajo 
para los vecinos sin empleo en esta zona.

Un escrito firmado por 1.235 
vecinos y elaborado por la 
Asamblea de IULV-CA del 
Polígono Sur, que coordina 
Antonio Domínguez, fue 
presentado  días pasados 
en la Consejería de Obras 
Públicas y Transportes para 
que una de las paradas de 
las proyectadas nuevas lí-
neas del Metro de Sevilla se 
instale en esta zona de la 
ciudad, preferiblemente en 
el entorno del Centro Cívico 
“El  Esqueleto”.  
En este escrito se hace 
constar las insuficientes 
redes de transportes públi-
cos que existen actual-
mente en el Polígono Sur, 
donde hay una población 
superior a las 50.000 per-
sonas. Entre el centro de 
este sector de la ciudad y 
la Plaza Nueva hay un re-
corrido de 4.500 metros.
La petición de esta parada 
del Metro en el Polígono 
Sur cubriría la demanda 
que realiza toda esta po-
blación sevillana por razo-
nes de cantidad y por razo-
nes de integración social y 
territorial. Se considera en 
el escrito con las firmas 
que la petición es de estric-
ta justicia para un barrio 
que necesita que se incre-
menten las oportunidades 
personales y colectivas. 

Parada del 
Metro en el 
Polígono Sur

Redacción
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Plan, con el fin de que inter-
venga para poder paliar la 
situación en la que se en-
cuentra la mayoría de los 
vecinos del Polígono Sur.
     

SITUACION DEL  
POLÍGONO SUR

Dentro del contenido de este  
manifiesto de la plataforma 
de parados del Polígono Sur 
se recogen una serie de datos 
informativo. Se dice que en 
esta zona existe un desem-
pleo de más del 40% de la 
población y que de los que 

tienen trabajo una gran ma-
yoría (en torno al 80%) tienen 
un trabajo precario. La situa-
ción se hace aún más trágica 
porque en muchas casas no 
hay ni un solo miembro de la 
familia con trabajo. 
Recuerda la plataforma que 
dentro de las cláusulas socia-
les del Plan Integral se espe-
cifica este acuerdo: “Reservar 
de un 15% a un 25% de los 
puestos de trabajo que se 
necesiten para la obra objeto 
del concurso, a personas ve-
cinas del Polígono Sur, des-

empleadas, en riesgo de ex-
clusión social”. Por otro lado 
también está la aprobación 
en 2007 de la ATIPE (Actua-
ción Territorial Preferente 
para el Empleo) en el barrio. 
Asegura este colectivo que 
ninguna de estas medidas se 
han aplicado en esta zona. La 
plataforma de parados del 
Polígono Sur ha acordado 
continuar con estas reivindi-
caciones para que las admi-
nistraciones atiendan con 
urgencia estas justas deman-
das sociales.

gió la fecha del Día de Anda-
lucía, para recordar que soli-
citó la Medalla de Andalucía 
para este poeta andaluz, con 
el apoyo de 6.784 firmas y el 
respaldo de 232 entidades y 
corporaciones de España y 
de América Latina, sin encon-
trar una positiva respuesta 
por parte de Junta andaluza.
En este acto en homenaje a 
Manuel Benítez Carrasco se 
recordó su obra literaria, se-

leccionando uno de sus poe-
mas sobre las penas.
El recital fue presidido por 
María Teresa Florido concejal 
del grupo socialista del Ayun-
tamiento de Sevilla. Tras la 
merienda (gañotes elabora-
dos por Pepi Villalba), tam-
bién se dio a conocer una 
grabación de Benítez Carras-
co recitando el poema “Dice 
el árbol”. Posteriormente, el 
presidente de la Asociación, 

Jacinto Martínez, recordó 
anécdotas y vivencias de Ma-
nuel Benítez Carrasco rela-
cionadas con La Oliva. Tras 
recitar los poemas “Cinco 
toritos negros” y “Del arrayán 
al azahar” concluyó el acto 
con el nombramiento de socia 
honorífica de la entidad a la 
Delegada de Salud y Consu-
mo, por su magnífica labor 
que lleva a cabo al frente de 
dicha Delegación

jóvenes del 
Polígono Sur
harán teatro 
en Liverpool
La consejera para la Igual-
dad y Bienestar Social, Mi-
caela Navarro, presentó el 
proyecto europeo de inclu-
sión laboral a través de las 
artes escénicas, Moving, en 
el que participa la Junta de 
Andalucía. En dicho proyec-
to participarán seis jóvenes 
del Polígono Sur en riesgo 
de exclusión social que ac-
tuarán en una obra de teatro 
de William Shakespeare, 
que representarán en Liver-
pool (Inglaterra), durante el 
próximo mes de julio. 
De esta manera, según ha 
informado la Consejería, es-
tos tres chicos y tres chicas 
de 16 a 18 años, van a repre-
sentar la obra ‘El sueño de 
una noche de verano’, en 
una versión musical con rit-
mo flamenco, que estrena-
rán primero en Andalucía, en 
abril, y que en julio, llevarán 
al Instituto de Artes Escéni-
cas de Liverpool, organismo 
que cuenta con el patrocinio 
de Paul MacCartney.
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LA ANDALUCISTA PILAR GONzáLEz 
CONTRA TODOS LOS ELEMENTOS
La candidata andalucista, Pilar González, busca 
con ansiedad e ingenio estar como sea en el can-
delero electoral. Sabe que su imagen tiene carisma, 
aunque su partido ha perdido mucha fuerza. Pro-
testó por haber sido marginada del debate de 
candidatos a la alcaldía en la tele municipal y se 
enrolló con la bandera andaluza el 28-F, para crear 
una marca histórica con la enseña de la tierra alre-
dedor de la Casa Grande.

LA CANDIDATURA SOCIALISTA SE
CIERRA CON EL NOMBRE DE GUERRA
El PSOE dio a conocer los nombres que forman la 
candidatura que encabeza Juan Espadas y que 
cierra Alfonso Guerra, que nunca ha ocultado lo 
mucho que le hubiera gustado ser alcalde de Sevi-
lla. Guerra, que recibió el 28-F el título de hijo 
predilecto de Andalucía, bromeó con ser el último 
de la lista socialista para el 22 de mayo y manifes-
tó que muchos la depositarán al revés en las urnas 
para quedar colocado en primer lugar.

El debate televisivo de los tres candidatos a la alcaldía 
de Sevilla fue el punto de partida de la campaña 
electoral para las municipales del 22 de mayo de 2011

Después del primer debate 
técnico que se celebró en la 
CREA de San Jerónimo, con 
la participación de los tres 
máximos aspirantes a la Al-
caldía de Sevilla en las 
próximas elecciones munici-
pales, Espadas, Torrijos y 
Zoido, tuvo lugar un segun-
do encuentro, éste más mo-
nográfico y políticamente 
más concreto, en el marco 
incomparable de la polémica 
tele municipal.
Tres eran tres las hijas de 
Elena… Aquí también hay un 
trío que con afanoso afán 
lucha por alcanzar ese pues-
to de Alcalde de la Ciudad 
de Sevilla, que saldrá del 
resultado de los comicios a 
celebrar el 22 de mayo del 
presente año.

Espadas, Torrijos y Zoido ya 
están sumergidos en esa vo-
rágine imparable que es la 
precampaña electoral, aun-
que el representante del PP 
está dando caña desde que 
quedó en la oposición y solo 
ante el peligro del “pacto de 
progreso”. Desde entonces, 
Zoido, apoyado por su inquie-
to grupo municipal, mueve sus 
paneles –parecen señales de 
tráfico--, y con ellos se planta 
en barrios, asociaciones y 
otros saraos de la ciudad.
Espadas mantiene su ritmo 
de visitas y Torrijos se des-
dobla para atender la labor 
que le demanda su cargo en 
la actual Corporación Muni-
cipal como primer teniente 
de alcalde y otras delegacio-
nes y su apretada agenda de 
actos preelectorales, según 
el guión elaborado por IU. 

juan Espadas presenta la candidatura del partido socialista

El candidato del PSOE a la 
Alcaldía de Sevilla, Juan Es-
padas, celebró días pasados 
la primera reunión de trabajo 
con la candidatura del partido 
socialista a las próximas elec-
ciones municipales, encuen-
tro al que acudió la lista al 
completo, los 33 miembros de 
la lista más los 5 suplemen-
tes, para marcar “los pasos a 
seguir en las próximas sema-
nas” y las aportaciones de 
cada una de esas personas 
que “han dado un paso ade-
lante” para comprometerse 
con el proyecto de ciudad que 
“queremos desarrollar a partir 
del 23 de mayo” y que va a 
generar “ilusión y confianza”. 
El candidato a Espadas lleva 
a cabo una intensa campaña 
electoral con todo su equipo.

Hasta 33 nombres, con Alfonso Guerra como el último de la lista, forman en la candidatura que ha presentado el PSOE para las elecciones 
municipales de mayo de 2011. Espadas ha realizado una profunda selección para presentar nuevas caras y dar aire nuevo al grupo socialista.

DEBATE EN LA TELEVISIÓN MUNICIPAL DE LOS TRES CANDIDATOS.- Espadas, 
Torrijos y Zoido participaron en el debate de candidatos a la Alcaldía, en la tele municipal. 
Cada aspirante a ocupar el sillón del primer edil de la Casa Grande tras las elecciones del 
22 de mayo de 2011 expuso sus puntos de vistas sobre el futuro de la ciudad. Este encuen-
tro televisado fue como el punto de partida de una campaña electoral que será dura y vi-
brante hasta que llegue el día de la reflexión.

Redacción

Redacción
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una de
campaña

 El PP de Sevilla puso en 
marcha días pasados la cam-
paña preelectoral de su can-
didato a la Alcaldía hispalen-
se para las elecciones muni-
cipales del próximo 22 de 
mayo, Juan Ignacio Zoido, 
que bajo el lema ‘Zoido: Sevi-
lla, en persona’, que “cristali-
za cinco años de trabajo en la 
calle”. En un acto celebrado 
en el restaurante Puerto De-
licias, el portavoz adjunto del 
PP en el Ayuntamiento de 
Sevilla y portavoz del equipo 
de campaña, Francisco Pé-
rez, ha presentado la filosofía 
de esta acción preelectoral, 
que no podrá prolongarse 
más allá del próximo 28 de 
marzo, dado que el acuerdo 
alcanzado entre PP y PSOE 
a nivel nacional prohíbe la 
propaganda electoral en el 
periodo comprendido entre 
dicha fecha y el inicio de la 
campaña, el 6 de mayo.

 El candidato del PSOE a 
la alcaldía de Sevilla, Juan 
Espadas, se reunió con la 
junta directiva de Aprocom 
en su sede para analizar las 
principales reivindicaciones 
del sector en la ciudad. Lo 
primero que han abordado 
son las relaciones con el 
Ayuntamiento. Espadas ha 
asegurado que “mi compro-
miso personal es establecer 
una relación diferente por-
que se ha hecho estos últi-
mos años sobre la base del 
conflicto y el desacuerdo y 
así no se puede construir 
ciudad y generar confianza 
para generar empleo”.

 Intensa y amplia es la pre-
campaña electoral de Antonio 
Rodrigo Torrijos desde que se 
celebró el primer debate de 
los candidatos a la Alcaldía 
en la CREA. En un encuentro 
programático que ha mante-
nido Torrijos con los inmigran-
tes y entidades que trabajan 
en este colectivo, el candida-
to ha dicho que “Izquierda 
Unida es la fuerza política 
más comprometida con los 
inmigrantes”. Por otra parte, 
Torrijos también mantuvo días 
pasados un encuentro con 
entidades que agrupan a las 
personas de la tercera edad. 
El candidato de IU ha anun-
ciado que estudiara todas las 
propuestas pata atender las 
demandas y necesidades de 
los mayores, creando, ade-
más, nuevos Centros de Día 
y de Salud e intensificando la 
actividad del Consejo Munici-
pal de Mayores.

Parque Empresarial de 
la Economía Social para 
la Ciudad de Sevilla

zona de referencia cultural en el entorno del río guadalquivir

Desarrollar y aplicar en su lite-
ralidad el contenido del Pacto 
por la Economía Social firmado 
recientemente por el Ayunta-
miento de Sevilla. Este  es el 
compromiso que el candidato 
de IU a la Alcaldía, Antonio 
Rodrigo Torrijos, ha adquirido 
en un encuentro que ha man-
tenido con el presidente de 
CEPES-A, Antonio Romero, y 
una representación del empre-
sariado sevillano local, donde 
ha expuesto las principales lí-
neas de su programa electoral 
y ha recabado propuestas con 
el fin de seguir mejorando este 
sector desde el ámbito del 
municipalismo.
Entre las medidas que IU pre-
tende poner en marcha duran-
te el próximo mandato, Torrijos 
ha destacado la creación de 
un Parque Empresarial de la 
Economía Social, que propor-
cione a este colectivo un es-
pacio de referencia, donde se 
ofrezca asesoramiento, así 
como apoyo técnico y material 
a los emprendedores y a las 
distintas iniciativas que se en-

Izquierda Unida llevará en su 
próximo programa electoral el 
compromiso de hacer del entor-
no del Río Guadalquivir una 
zona de referencia cultural, don-
de tengan cabida todo tipo de 
actividades sociales, artísticas 
y de ocio. Se trata de una am-
biciosa iniciativa con la que esta 
formación política pretende lo-
grar un mejor y mayor aprove-
chamiento del espacio com-
prendido, concretamente, entre 
el Puente de Triana y el Parque 
del Alamillo, mediante el fomen-
to de conciertos musicales, 
exposiciones, recitales de poe-
sía, representaciones teatrales, 
grafitis, competiciones deporti-
vas, parkour, patinaje, etcétera.
Esta es una de las numerosas 

Redacción marquen dentro de esta fór-
mula empresarial. 
Torrijos ha asegurado que la 
implantación de este equipa-
miento será una de sus priori-
dades, pero no el único proyec-
to con el que su partido aspira 
a continuar apostando por la 
economía social en la capital 
hispalense. Otro de los objeti-
vos de IU, ha dicho, consistirá 
en aprovechar las sinergias y 
aumentar la colaboración con 
la Escuela Andaluza de Eco-
nomía Social, cuya labor for-
mativa el alcaldable de Izquier-
da Unida ha elogiado, afirman-
do que representa el “ejemplo 
de lo que queremos que sea 
en el futuro la actual incubado-
ra municipal de empresas ubi-
cada en el Edificio CREA”.
Según ha señalado Torrijos, 
“Izquierda Unida es la fuerza 
política que más ha contribuido, 
hasta ahora, a colocar a la 
Economía Social en la agenda 
local de la ciudad”, como se ha 
demostrado a través del impul-
so decidido que desde el Área 
de Socioeconomía del Gobier-
no local, que él mismo dirige, 
se le ha dado a este sector. Y 

propuestas que Izquierda Uni-
da ha incorporado a su proyec-
to de ciudad, a raíz del último 
encuentro programático cele-
brado con más de 70 jóvenes 
y representantes de distintas 
entidades culturales sevillanas. 
Una sesión que ha estado 
presidida por el candidato a la 
Alcaldía, Antonio Rodrigo To-
rrijos, junto a su compañera y 
número 4 en la lista de IU, 
Sausan Al-Khouli, y en la que 
se han puesto sobre la mesa 
cerca de 90 interesantes y 
novedosas ideas.
Torrijos ha defendido en esta 
reunión el trabajo realizado por 
IU en el Gobierno local, funda-
mentalmente a través de la 
Delegación de Juventud, en pro 

de la “cultura alternativa, popu-
lar y de base”. Y como ejemplo 
de esta política, ha mencionado 
el respaldo municipal otorgado 
en estos años a los colectivos 
no profesionales, así como a 
grupos noveles y, en definitiva, 
a los artistas que no enfocan su 
producción únicamente en fun-
ción de un “patrón elitista y con 
un afán de consumo”, sino que 
la conciben como un “factor de 
cohesión social y de conviven-
cia ciudadana”. 
En este sentido, Rodrigo Torri-
jos, el alcaldable de IU, ha 
abogado por profundizar este 
modelo en el próximo manda-
to, continuando con la apuesta 
por la descentralización de la 
oferta de ocio, impulsando la 
recuperación de equipamien-
tos actualmente en desuso 
para fines sociales y artísticos, 
y favoreciendo una mayor im-
plicación de los agentes y aso-
ciaciones del sector en el dise-
ño de las políticas culturales. 
La habilitación de un estudio 
de grabación municipal y de 
locales de ensayo; la puesta en 
marcha de rutas culturales por 
la ciudad para disfrute de veci-
nos y vecinas; la apertura de 
más casas de juventud en los 

barrios; la implantación de re-
des wi-fi en paradas de auto-
buses y edificios públicos; o el 
apoyo decidido a la actividad 
artística y cultural del flamenco 
son otros de los objetivos que 
IU incluirá en su programa 
electoral, en respuesta a las 
demandas planteadas por los 
jóvenes en esta reunión.
Los participantes también han 
reclamado medidas para se-
guir combatiendo desde el 
Ayuntamiento sevillano el pro-
blema del paro y la vivienda, 
como la penalización económi-
ca a los dueños de pisos va-
cíos o la creación de una Bolsa 
de Trabajo Joven.
Para Torrijos, este encuentro 
con jóvenes y entidades cultu-
rales ha supuesto “un importan-
te espaldarazo tanto a nuestro 
proyecto político como al modo, 
transformador y participativo, 
que tiene IU de elaborar su 
programa con la gente”.
Por su parte, Sausan Al-Khou-
li ha calificado esta jornada de 
“muy fructífera”, al tiempo que 
ha destacado el “enorme valor” 
de las aportaciones recibidas, 
muchas de las cuales “van a 
ser asumidas plenamente por 
Izquierda Unida”, ha concluido.  

como botón de muestra de esta 
política, ha enumerado algunos 
hitos alcanzados en esta mate-
ria como la constitución de un 
Consejo de Participación del 
Trabajo Autónomo, la firma del 
Pacto por la Economía Social 
o el Pacto por la Salud Laboral. 
Iniciativas todas ellas que “lle-
van la marca de IU” y que “no 
han estado exentas de resis-
tencias”. Pero que se han saca-
do adelante desde el convenci-
miento de que, “frente a una 
economía basada en la espe-
culación y la búsqueda exclusi-
va de beneficio privado, hay 
otra forma de producir que 
genera empleo de calidad y 
que se encuentra a la vanguar-
dia en lo relativo a la prestación 
de servicios sociales”.
De este modo, Torrijos ha 
expresado su deseo de que 
los representantes de este 

sector sepan diferenciar entre 
“el original y los sucedáneos” 
y, llegado el momento,  brin-
den su respaldo a su fuerza 
política para “hacer irreversi-
ble e incontestable un mode-
lo de ciudad que, gracias a IU, 
es hoy más igualitaria, solida-
ria y saludable”.
Por su parte, el presidente de 
CEPES-A, Antonio Romero, ha 
reconocido “la apuesta tan fuer-
te” que el Ayuntamiento de Se-
villa, y concretamente el Grupo 
Municipal de Izquierda Unida, 
ha venido realizando en este 
mandato por la Economía So-
cial. Asimismo, ha valorado 
positivamente el compromiso 
de IU de dotar a la capital de un 
Parque Empresarial, calificán-
dolo de “muy buena noticia para 
esas casi 2.000 personas que 
actualmente trabajan bajo esta 
fórmula empresarial en Sevilla”. 

El candidato a  la Alcadía de Sevilla, Antonio Rodrigo Torrijos, en su 
precampaña electoral, ha valorado positivamente el compromiso de IU 
de dotar a la capital de un Parque Empresarial.

Torrijos presenta programa sobre el río.
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El alcalde de Sevilla, Alfredo Sánchez Monteseirín, y el consejero delegado de Emasesa, Manuel Marchena, 
con otras autoridades locales, presentaron en Plaza Nueva el acto donde se informó del patrocinio de 
Emasesa a la regatista Blanca Manchón, que participará en los Juegos Olímpicos de Londres.

INFORMES DE EMPRESAS

LA CoMISIón EjECuTIVA DE EMASESA HA APRoBADo oBRAS Y 
SERVICIoS PARA SEVILLA Y LAS PoBLACIonES PERTEnECIEnTES 
A EMASESA PoR un IMPoRTE DE CASI 4  MILLonES DE EuRoS

EMASESA PATRoCInA A LA REgATISTA BLAnCA MAnCHón PARA 
EL AÑo 2011, En LA QuE LA DEPoRTISTA SEVILLAnA SE PREPARA 
PARA LoS juEgoS oLÍMPICoS DE LonDRES 2012

La Comisión Ejecutiva de 
Emasesa aprobó días pasa-
dos obras y servicios para 
Sevilla y las poblaciones 
pertenecientes a Emasesa 
por un importe de 3.954.839 
euros, entre los que se en-
cuentra la licitación del pro-
yecto de  sustitución de las 
redes de abastecimiento y 
saneamiento en diversas ca-
lles de la Barriada de San 
Carlos, del Distrito San Pa-
blo-Santa Justa. Las calles 
en las que se renovarán las 
tuberías de agua son: Vicen-
te Alanís, Ciudad de Monti-
lla, Rafael Laffón y Tharsis 
con un presupuesto de eje-
cución de 553.541 euros.
Además, la Comisión Ejecu-
tiva ha aprobado el proyecto 
de limpieza de las redes de 
saneamiento en los sectores 
Centro y Tagarete-Tamargui-
llo, así como todos los im-
bornales en Triana-Los Re-
medios y Tamarguillo-Este 
para facilitar la evacuación 
de las aguas en caso de 
lluvias primaverales. Esta 
actuación supone una inver-
sión de 3.159.742 euros.

También, se ha aprobado la 
adjudicación de las obras de 
sustitución de las redes de 
abastecimiento y saneamiento 
en la c/ Antonio Filpo Rojas y 
Santo Domingo Savio, en el 
Distrito San Pablo-Santa Jus-
ta, y en la c/ Villegas y Marmo-
lejo, en el Distrito Nervión con 
un coste de 241.556 euros.

Y la liquidación de las obras 
comprendidas en el proyecto 
de renovación de las redes de 
abastecimiento y saneamien-
to y nueva implantación de la 
red de riego en la segunda 
fase del proyecto de vía pú-
blica denominado “Piel Sen-
sible”, correspondiendo al 
Distrito Casco Antiguo.

El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, acom-
pañado por los alcaldes de 
Dos Hermanas, Francisco 
Toscano, de Mairena del Al-
cor, Antonio Casimiro Gavi-
ra, el teniente de alcalde de 
La Rinconada, Cristóbal 
Blázquez todos miembros 
de la Comisión Ejecutiva de 
Emasesa y el consejero de-
legado de EMASESA, Ma-
nuel Marchena, presentaron 
el pasado martes 1 de  mar-
zo el patrocinio de la empre-
sa metropolitana de aguas 
de Sevilla a la regatista 
Blanca Manchón para el año 
2011, en el que la deportista 
sevillana se preparará para 
los juegos olímpicos de Lon-
dres 2012.
Este patrocinio se enmarca 
en la campaña “Sevilla se 
ve” que, además de desarro-
llarse dentro de nuestra ciu-
dad, de este modo, irá más 
allá de nuestras fronteras, al 

llevar el emblema en una de 
las velas de la regatista que 
lo mostrará en cada una de 
las competiciones en las que 
participe tanto a nivel nacio-
nal como en el circuito inter-
nacional de su disciplina.
El Ayuntamiento de Sevilla y 
EMASESA potencian así, el 
deporte y los jóvenes valo-
res sevillanos permitiendo a 
esta embajadora de Sevilla, 
tal y como el alcalde la nom-
bró el 13 de septiembre de 
2010, llevar el nombre de 
nuestra ciudad y el de la 
empresa metropolitana de 
aguas, hasta los juegos 
olímpicos de 2012.
Blanca Manchón, cuatro ve-
ces campeona del Mundo, 
inicia en este año 2011 su 
etapa decisiva hacia los que 
pueden ser sus segundos 
Juegos Olímpicos.
Este acto se celebró en la 
carpa instalada en la Plaza 
Nueva que alberga la expo-

sición informativa sobre Me-
tropol Parasol en la que se 
puede contemplar el proce-
so constructivo y conocer el 
análisis sobre las repercu-

siones que va a tener esta 
importante obra arquitectó-
nica en el turismo y el co-
mercio para impulsar la eco-
nomía de Sevilla. Además 

cuenta con una zona espe-
cífica informativa sobre el 
Anticuarium y lo que conten-
drá este gran museo arqueo-
lógico de la ciudad.

Con motivo de la conmemo-
ración del Día Mundial del 
Agua, que se celebrará el 
próximo 22 de Marzo de 
2011, EMASESA convoca la 
quinta edición del concurso 
de fotografía con el que se 
pretende, además de dar a 
conocer, aún más el jardín 
botánico “El Arboreto” e invi-
tar a que se visite, concien-
ciar a la ciudadanía en el 
respeto al medio ambiente. 
Este concurso de fotografía 
está dirigido a mayores de 18 
años interesados en la botá-
nica, su paisaje y riqueza y, 
los trabajos podrán realizar-
se durante los días 18, 19 y 
20 de marzo en el jardín bo-
tánico El Arboreto con entra-
da gratuita, pudiendo presen-
tar un máximo de tres foto-
grafías cada participante. El 
resto de los días, hasta con-
cluir el plazo de presenta-

ción, se podrán realizar las 
fotografías en el jardín botá-
nico abonando el precio ha-
bitual de la entrada. 
Las inscripciones pueden 
realizarse hasta el próximo 
15 de abril, a través de la 
web: www.aguasdesevilla.
com; por correo electrónico 
en la dirección: visitas-
medioambiente@emasesa.
com indicando en el asunto 
Concurso de Fotografía o a 
través de los teléfonos: 955 
477 635; 955 477 644; 955 
477 950; 955 477 948 
La presentación de los traba-
jos podrá realizarse hasta el 
próximo 13 de mayo en el 
Jardín Botánico El Arboreto, 
Barriada Coca de la Piñera 
s/n Camas; en la sede social 
de Emasesa, Dpto. Comuni-
cación en la calle escuelas 
Pias nº 1 o en la ETAP Ca-
rambolo, Dpto. Educación y 

Sostenibilidad ambiental, 
frente al Jardín Botánico. Los 
trabajos deberán presentarse 
en papel fotográfico a tama-
ño 20x30 cm o 30x40 cm en 
color, b/n o sepia, sin enmar-
car y sin protección de cristal 
o similar y deberán ir acom-
pañados de los datos del 
autor y el título de la fotogra-
fía. No se aceptarán fotogra-
fías en las que se haya apli-
cado fotomontaje. 
El fallo del jurado, formado 
por profesionales de la foto-
grafía, será el próximo 23 de 
mayo, los tres premios con-
sistirán en diplomas conme-
morativos y bono canjeable 
por material fotográfico y la 
ceremonia de entrega de 
premios se celebrará el 
próximo 2 de junio con moti-
vo de la celebración del Día 
Mundial del Medio Ambiente 
(5 de junio).

Concurso fotográfico de EMASESA
con motivo del Día Mundial del Agua

Serán sustituidas redes 
de abastecimiento y  
saneamiento en varias 
zonas de los Distritos de 
Nervión y  San Pablo por 
un importe de cerca de 
250.000 euros
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EL ConSEjERo DELEgADo DE EMASESA MAnuEL MACHEnA RECIBE EL 
PREMIo QuE LA REVISTA MunDo EMPRESARIAL EuRoPEo HA ConCEDIDo 
A EMASESA CoMo EMPRESA DESTACADA DE AnDALuCIA 

EnTREgA DE LoS PREMIoS DEL TERCER CERTAMEn LITERARIo DE EMASESA

El consejero delegado de 
EMASESA, Manuel Marche-
na Gómez, recibió reciente-
mente el premio que la re-
vista Mundo Empresarial 
Europeo ha concedido en 
su XIV edición a la empresa 
metropolitana de aguas de 
Sevilla en reconocimiento a 
la implantación de la nueva 
tarifa por habitante, más 
equitativa y sostenible, al 
establecer el pago del con-
sumo de agua por habitante 
y no por vivienda.
En la concesión de este ga-
lardón a EMASESA, como 
empresa destacada de Anda-

lucia, también se han tenido 
en cuenta los diferentes pro-
yectos de innovación desarro-
llados en el año 2010, así 
como el impulso por la auto-
suficiencia energética con 
energías renovables, la inter-
nacionalización y las campa-
ñas de educación ambiental.
Los Premios Mundo Empre-
sarial Europeo se crearon 
hace más de diez años para 
dar a conocer la importante 
labor que se realiza desde 
los organismos y las empre-
sas de todas y cada una de 
las Comunidades Autóno-
mas españolas.

La delegada de Cultura, Maribel Montaño, y el consejero delegado de EMASESA, Manuel Marchena, 
en la entrega de premios literarios que convoca la empresa municipal de aguas.

El consejero delegado de EMASESA, Manuel Marchena, recibe el premio que concede la revista 
Mundo Empresarial Europeo en reconocimiento a la implantación de nuevas tarifas por habitantes, 
más equitativas y sostenibles.

La concejal delegada de cultu-
ra,  Maribel Montaño y el con-
sejero delegado de Emasesa, 
Manuel Jesús Marchena, hi-
cieron  entrega días pasados 
de los premios del Tercer Cer-
tamen Literario que organiza 
la Empresa Metropolitana de 
Aguas de Sevilla, con objeto 
de contribuir en la difusión de 
la importancia del uso respon-
sable del agua y del desarrollo 
sostenible, así como de pro-
mover la edición de relatos y 
cuentos que aporten nuevos 
contenidos de valor al mundo 
de la cultura en la ciudad.
Este certamen anual cuenta 
con la colaboración del ICAS 
y la Escuela de Escritores 
“Escribes” de Sevilla y entre 
los miembros del jurado se 
encuentran destacados escri-
tores, críticos literarios y pro-
fesores universitarios como la 
poeta y escritora sevillana 
Rosa Diaz, el novelista y tam-
bién poeta Antonio R. Almo-

dóvar,  el escritor y columnis-
ta Eduardo Jordá y  el escritor 
y traductor literario, Antonio 
Rivero Taravillo.
Las obras premiadas serán 
editadas, publicadas y presen-
tadas en la próxima edición de 
la Feria del Libro de Sevilla 
2011 y los beneficios de las 
ventas de los libros serán  do-
nados por EMASESA a la 
ONG Intermón Oxfam y desti-
nados a proyectos de abaste-
cimiento de aguas en África. 
Los libros también pueden 
adquirirse en la Tienda del 
Agua, c/ Escuelas Pías 1 o en 
la Tienda del Agua on-line: la-
tiendadelagua@emasesa.com
Los trabajos presentados en 
este certamen han sido 214, 
de los cuales 163 han corres-
pondido a la categoría de 
cuento infantil y 51 a la moda-
lidad de relato corto, signifi-
cando un incremento de par-
ticipación del 100% con res-
pecto a la edición anterior.

Del total de las obras presen-
tadas un 36 % han procedido 
de autores extranjeros, sien-
do Argentina, México, Cuba y 
Colombia los países que más 
trabajos han  presentado y el  
27,5 % ha procedido de dife-
rentes ciudades andaluzas 
siendo el 22 % de ellas de 
Sevilla y provincia.
En la modalidad de Cuento 
Infantil el galardonado con el 
primer premio por unanimidad 
ha sido el cuento “El Aljibe de 
mi abuela Fila”, que narra la 
historia de una niña que  
cuenta cómo su abuela cons-
truye un aljibe y después un 
jardín arbolado. Durante su 
construcción, las vecinas se 
burlan, pero todo será dife-
rente cuando, tras una catás-
trofe, se ven obligadas a re-
currir a ellas ante la necesi-
dad de agua.    Su autor, José 
Aristóbulo Ramírez Barrero, 
es natural de Colombia, con 
residencia en Bogotá.

Con motivo del traslado de la 
depuradora de San Jeróni-
mo, Emasesa ha iniciado una 
campaña de información a 
los vecinos del término muni-
cipal de La Algaba, con obje-
to de explicarles las caracte-
rísticas de la nueva depura-
dora Norte que incorporará 
todos los avances técnicos 
de vanguardia que eviten las 
posibles emisiones de ruido 
y olores y se construirá en el 
término municipal de Sevilla.
La primera de estas reuniones 
tuvo lugar el pasado 1 de 
marzo, con la asistencia del 
alcalde de La Algaba, Marcos 
Agüera, el consejero delega-
do de Emasesa, Manuel Mar-
chena, técnicos de la empresa 
metropolitana de aguas y los 
representantes de los vecinos 
de la urbanización Almenara 
del Guadalquivir.
En esta reunión los vecinos 
fueron informados, de primera 
mano, de las características 
técnicas de la nueva depura-

dora y podrán ver resueltas 
sus preocupaciones.
Enmarcado en las acciones 
informativas que Emasesa va 
a realizar con los vecinos de 
la Algaba, se encuentra tam-
bién la visita a la depuradora 
Ranilla, inaugurada en el año 
2009 y que incorpora las últi-
mas tecnologías aplicadas a 
la depuración del agua, cum-
pliendo las normativas euro-
peas y garantizando la calidad 
del agua que se devuelve al 
río tras haberla sometido a 
tratamiento terciario en su 
totalidad: 100.000 m3 al día.
 Esta depuradora, como la 
nueva que se va a construir, 
presenta todas las instala-
ciones y recintos cubiertos 
para evitar los olores, por lo 
que los vecinos que la visi-
ten podrán comprobar cómo 
la tecnología utilizada en 
ella, que es la misma que se 
utilizará en la Edar Norte, 
garantiza la minimización 
del impacto ambiental.

EMASESA SE REunIó Con LoS VECInoS 
DE LA ALgABA PARA InFoRMAR SoBRE
LA nuEVA EDAR noRTE

El segundo premio  otorgado 
por el jurado ha sido para el 
cuento “El  camello sin joro-
bas”, que describe la historia 
de un camello bebé que nace 
sin jorobas y su madre le cons-
truye una artificial. Cuando 
crece busca un oasis que nun-
ca se seque, para su tranquili-
dad, pero más tarde descubri-
rá que su  felicidad está al lado 
de los suyos.  Su autora Julia 
R. Robles es murciana.

Y en la modalidad de Relato 
Corto el jurado ha concedido 
el primer premio al relato titu-
lado “El Agua de la vida” que 
cuenta las aventuras y desven-
turas de un contrabandista de 
icebergs, y cómo, finalmente, 
decide dedicarse a dirigir una 
planta de reciclaje de envases 
de agua. Su autor: Luis Manuel 
Barrera Rubio, natural de Te-
rrasa (Cataluña), vive en To-
mares (Sevilla).
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Nuevos datos, nuevas imágenes y nuevas historias

2ª Edición

Ángel Gelán,  
fotoperiodista  

de Sevilla

ATENEO DE SEVILLA

“Ángel Gelán, fotoperiodista de Sevilla”
Próxima presentación de la segunda edición

“Ángel Gelán, fotoperiodista de Sevilla”

Enrique Barrero gonzález, Medalla de oro del Ateneo

El grupo Literario San Fernando 
organizó una charla de 
Rosario Muñoz Lloréns  
sobre cantos espirituales

Digitalización de la biblioteca del Ateneo

El Grupo Literario San Fernan-
do organizó días pasados un 
acto en el que intervino Rosa-
rio Muñoz Lloréns, que habló 
sobre “Oraciones y Mantras”, 
haciendo un recorrido por los 
cantos espirituales. 
Una nueva convocatoria de 
este activo colectivo sevillano 
que tuvo un alto poder de con-
vocatoria. La conferenciante, 
Rosario Muñoz Lloréns, fue 
presentada por el profesor Ge-
rardo Sánchez Paz. La charla 
de Rosario Muñoz, que fue muy 
amena e instructiva, estuvo 
apoyada con ocho cortos de 

Redacción

Enrique Barrero González recibirá la Medalla de Oro del Ateneo 
en un acto que se celebrará próximamente en la Docta Casa.

Rosario Muñoz Lloréns, en una acto organizado por el Grupo 
San Fernando, intervino en el Círculo Mercantil para hablar de 
los cantos religiosos y espirituales  

La Junta Directiva del Ateneo 
de Sevilla, que preside actual-
mente Alberto Pérez Calero, 
acordó días pasados conce-
der la Medalla de Oro del 
Ateneo de Sevilla a Enrique 
Barrero González, anterior 
presidente de la esta institu-
ción. El grupo que gobierna 
la Docta Casa ha tenido en 
cuenta, para otorgar esta dis-
tinción, su dilatado servicio en 
numerosas Juntas Directivas 
desde hace más de treinta 
años, así como por el brillan-
te desempeño de la Presiden-
cia del Ateneo Hispalense 
durante los primeros diez 
años del presente siglo XXI.

Como se sabe, Enrique Barre-
ro se tuvo que hacer cargo de 
la presidencia de la Docta 
Casa cuando se produjo la 
repentina muerte del recorda-
do médico, Antonio Hermosilla 
Molina, que falleció cuando iba 
a pronunciar una conferencia 
sobre el imaginero Castillo Las-
trucci en la Parroquia de San 
Lorenzo. En dicha época, el 
Ateneo que presidía Hermosi-
lla se había trasladado desde 
el histórico edificio ateneísta de 
la calle Tetuán, frente al des-
aparecido Teatro San Fernan-
do, hasta el actual inmueble de 
la calle Orfila. Enrique Barrero 
se hizo cargo del gobierno  de 

la Docta Casa. Además de 
afianzar todos los proyectos 
que marcó Hermosilla Molina 
y desarrollar desde su presi-
dencia una destacada y pro-
funda labor para enriquecer la 
actividad cultural del Ateneo, 
también consolidó la organiza-
ción de la histórica Cabalgata 
de Reyes Magos. Durante el 
mandato de Enrique Barrero 
González, el Ateneo dedicó 
especial atención a la edición 
de libros sobre la vida social, 
urbanística y cultural de la ciu-
dad, así como de tantos ilus-
tres  personajes vinculados 
desde su fundación hasta 
nuestros días a la Docta Casa.

video sobre la oración,  cantos 
y mantras de las distintas reli-
giones y  confesiones que del 
mundo han sido y son actual-
mente. Comenzando por el 
budismo y el hinduismo, dejan-
do huella de los cánticos y 
oraciones de los chamanes 
mayas, aztecas y de los indios 
de Norteamérica y comentando 
los rezos del cristianismo y del 
Islam, acabando con las oracio-
nes cabalísticas judaicas.
Rosario Muñoz manifestó du-
rante su intervención  que en 
una próxima cita  hablará 
sobre la cantidad de religio-
nes y costumbres del África 
negra y el rezo aborigen.

El presidente del Ateneo de Sevilla, Alberto Máximo Pérez 
Calero, presidió el acto de presentación de la nueva informa-
tización de la biblioteca de la Docta Casa. Estuvo presente el 
ex presidente ateneísta, Enrique Barrero González, y otros 
miembros de la actual directiva. La biblioteca del Ateneo, ya 
digitalizada, cuenta con más de 40.000 libros. De  ellos, el 
más antiguo data de 1580 y es un estudio de Marsilio Ficino 
sobre la obra de Platón.
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ASENJO Y MONTESEIRÍN EN LA VISITA AL PREGONERO DE LA SEMANA SANTA 2011.- Como esta tradicional, en 
estas vísperas de Cuaresma tuvo lugar la protocolaria visita de las autoridades a la casa del Pregonero de la Semana San-
ta 2011, el abogado Fernando Cano-Romero. Estuvieron junto al destacado orador cofradiero el arzobispo monseñor Asen-
jo; el alcalde, Sánchez Monteseirín; la delegada de Fiestas Mayores, Rosamar Prieto, y el presidente del Consejo de Her-
mandades, Arenas del Castillo.

En la iglesia de San Benito 
se celebró el acto de toma 
de posesión de sus respec-
tivos la nueva junta de go-
bierno de la Hermandad de 
Nuestra Señora de Valva-
nera. Es nuevo hermano 
mayor de esta histórica cor-
poración de gloria el presti-
gioso cofrade y popular 
capataz, Carlos Morán Fer-
nández. En la toma de po-
sesión estuvieron presen-
tes el delegado de de Her-
mandades de Glorias en el 
Consejo, Miguel Martínez, 
así como el Vicario de la 
Zona Norte, Marcelino 
Manzano; el canónigo de la 
Santa Iglesia Catedral, 
José Marín; el párroco de 
San Benito, Manuel Luque 
Pérez; así como una repre-
sentación de la Cofradía de 
San Benito; los grupos pa-
rroquiales y las monjas de 
las Hermanitas de los Po-
bres, vinculadas  a esta 
parroquia. La nueva Junta 
de Gobierno de la histórica  
Hermandad de Valvanera, 

aprobada por la jerarquía 
eclesiástica, ha quedado 
formada de la siguiente for-
ma: Hermano Mayor: Car-
los Morán Fernández; Te-
niente de Hermano Mayor: 
Adoración Montes Clavijo; 
Consiliaria: Elisa Real Ro-
mero; Secretario 1º: José 
Luis Amaro Soto; Secreta-
ria 2ª: María Miranda Ro-
mán; Mayordoma: Aurora 
Cañete Fernández; Fiscal: 
Alejandro Suárez Benju-
mea; Prioste 1º: José Alber-
to León de Torres; Prioste  
2º: Diego Cabral Trigo; Di-
putado Mayor de Gobierno: 
Raúl Febrer Torres; Diputa-
do de Juventud: Alejandro 
Rocha Ortiz; Diputado de 
Cultos y Formación: Alberto 
Martín Pascual; Diputada 
de Caridad: María del Car-
men Subirón Pérez; Archi-
vera bibliotecaria: María de 
los Ángeles Rodríguez Bel-
sué. Es director espiritual 
de la histórica Hermandad, 
el párroco de San Benito, 
Manuel Luque Pérez.

El primer viernes de marzo 
tuvo lugar en la Casa de 
Pilatos el tradicional Vía 
Crucis de la Pía Unión. 
Este acto, que supone el 
origen de nuestra Semana 
Santa, fue fundado por el 
primer marqués de Tarifa, 
y está promovido por la 
Casa Ducal de Medinaceli. 
Tras el fallecimiento de D. 
José Sánchez Dubé y en 
su recuerdo, el Consejo 
General de Hermandades 

y Cofradías, por expreso 
deseo de la casa nobilia-
ria, ha sido el responsable 
de la organización de tan 
piadoso acto. En el pre-
sente año se estrena un 
nuevo estandarte por en-
contrarse muy deteriorado 
el anterior. Dicha insignia 
ha sido bordada en el taller 
de Pedro Gallardo Gutié-
rrez, habiendo corrido la 
orfebrería por cuenta de 
Manuel de los Ríos.

Carlos Morán Fernández, nuevo 
hermano mayor de Valvanera

Vía Crucis de la Pía unión en
recuerdo de josé Sánchez Dubé

Cuaresma 
sevillana

 A pesar de las inclemencias 
del tiempo se celebró finalmente 
el solemne Vía Crucis de las 
Hermandades, que este año fue 
presidido por la imagen de 
Nuestro Padre Jesús del Sobe-
rano Poder, titular de la Cofradía 
trianera de San Gonzalo. Al 
cierre de nuestra edición, la 
imagen del Señor ya fue trasla-
dada con rapidez desde la pa-
rroquia hasta la Catedral, donde 
todas las hermandades de pe-
nitencia participaron en este 
acto tradicional del primer Lunes 
de Cuaresma. El Vía Crucis fue 
presidido por el obispo auxiliar y 
el presidente del Consejo de 
Cofradías. En nuestra próxima 
edición ampliaremos noticias de 
este acto cofradiero.

 La Hermandad del Cautivo 
de San Pablo celebró el tradi-
cional Vía Crucis en el primer 
viernes de marzo. Asimismo, 
el pasado lunes se celebró en 
el templo de esta Cofradía el 
Pregón del Distrito, que estu-
vo a cargo de María de las 
Mercedes Gonzalo Moya.

 Miembros de la Permanente 
del Consejo de Hermandades y 
Cofradías de Sanlúcar de Ba-
rrameda, que preside Santiago 
Soler, presentaron los actos 
programados por esta entidad 
con motivo de la celebración del 
Santo Entierro Magno, que ten-
drá lugar el 23 de abril en la 
población gaditana. En este 
acto se presentó el cartel anun-
ciador de este cortejo magno, 
obra de José Antonio Casado 
Ahumada “Añoño”.

 El alcalde de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín inauguró 
días pasados la exposición del 
retablo cerámico de María 
Santísima de La Estrella en el 
Salón del Apeadero de la Casa 
Consistorial. A dicha inaugura-
ción asistieron la segunda te-
niente de alcalde delegada de 
Fiestas Mayores y Turismo, 
Rosamar Prieto-Castro, Ma-
nuel Domínguez del Barco, 
Hermano Mayor de la Estrella, 
Adolfo Arenas, Presidente del 
Consejo General de Cofradías 
e Isabel Parente, ceramista 
creadora del retablo, entre 
otros. Esta obra será colocada 
en la esclusa de Sevilla.

Vía Crucis en recuerdo de Sánchez Dubé

Pregón de San Pablo.
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Actividades del
Hogar Canario
El Hogar Canario en Sevilla, 
que preside Purificación 
Benavente, organizó el pasado 
5 de marzo una nueva excur-
sión a Sanlúcar de Barrameda, 
con la presencia en este viaje 
a la población gaditana de las 
Casas de Ceuta y Melilla. Hubo 
un interesante recorrido cultural 
por el conjunto histórico-artísti-
co de la ciudad y una visita 
guiada al Museo de la Manza-
nilla. Tras el recorrido hubo al-
muerzo de confraternidad. 
Para este sábado 26 de marzo 
el Hogar Canario de Sevilla, en 
colaboración con la Parroquia 
de San Marcos y el grupo 
musical Purpuritay, que actúa 
de forma desinteresada, ofre-
cerá en el mencionado templo, 
a las 21:00 horas, el concierto 
de “De Sur a Sur”, de música 
popular hispanoamericana, 
que nos brindará un viaje so-
noro a través del Centro y Sur 
de América, con canciones 
tradicionales peruanas, boli-
vianas, ecuatorianas, argenti-
nas, chilenas, venezolanas y 
uruguayas. Purpuritay integra 
en este concierto los instru-
mentos más representativos 
del folklore del Centro y Sur de 
América, tanto de cuerda (gui-
tarra, charango, requinto, tiple 
colombiano, cuatro venezola-
no, guitarrón, bandurria cuz-
queña, bajo electroacústico, 
waylacho y ronroco), como de 
viento (kena, kenacho, siku, 
toyo, zancas, rondador, antara, 
mohoceño y flauta traversa) o 
de percusión (bombo legüero, 
caja, clave, maracas, pande-
reta, chabchas, cabaza, güiro, 
címbalos, vibraslab, castañue-
las, palo de agua  y cencerro).

La Casa de Almería divulga en Sevilla el 
trabajo del laureado  ingeniero Luis Siret

La Casa de Extremadura organiza  
en el Alcázar la presentación del libro
“Los Milagros del Vino”, de Sánchez Adalid

Se celebró en la Fundación 
Cruzcampo la conferencia - 
organizada por la Casa de 
Almería en Sevilla – titulada  
“Almería: un museo a cielo 
abierto. Luís Siret y la prehis-
toria almeriense”.
El acto fue presentado por 
Adelina Golbano, presidenta 
de la Casa almeriense y estu-
vo presente el presidente de la 
Fundación Cruzcampo, Julio 
Cuesta. La conferencia fue 
desarrollada por el jefe del 
Departamento de Historia del 
Instituto de Estudios Almerien-
ses, Juan Alberto Cano.
Luís Siret nació en Flandes, 
Bélgica, y se traslada a Cue-
vas del Almanzora (Almería) 
con 21 años y su diploma de 
ingeniero de minas para reu-
nirse con su hermano Enrique, 
ingeniero de minas también, 
que ya trabaja en las explota-
ciones de galena argentífera 
de Sierra Almagrera desde 
hace más de dos años.
Durante cincuenta años, con 
la ayuda de su hermano los 
seis primeros años y de su 
excavador, Pedro Flores, Siret 
investiga yacimientos paleolí-
ticos, neolíticos, calcolíticos y 
del bronce en Campos, Tres 
Cabezos, Fuente Alamo, 
Fuente Bermeja, Lugarico Vie-
jo, Gatas, El Oficio, Cuartillas, 
Fonelas, Zájara, Ifre, Parazue-
los, Zapata, La Pernera, Mo-
jácar, Almizaraque, Palacés, 

La Casa de Extremadura en 
Sevilla, que preside Gonzalo 
Martín, organizó un acto litera-
rio en el Salón del Almirante de 
los Reales Alcázares para la 
presentación del libro ‘Los Mi-
lagros del vino’, del autor ex-
tremeño Jesús Sánchez Ada-
lid, sacerdote, abogado y pre-
mio de novela Lara 2007. 
Más de doscientas personas, 
socios y socias de la Casa de 
Extremadura sevillana y se-
guidores del autor se dieron 
cita en tan magnífico espacio, 
donde el autor con la sencillez 
y humanidad que le caracte-
riza, fue narrando y comen-

Redacción

La Casa de Almería en Sevilla, que preside Adelina Golbano, organizó en la sala de la Fundación 
Cruzcampo un acto para divulgar el trabajo del ingeniero Luís Siret.

Presentación en el Alcázar de “Los Milagros del Vino”.

Gonzalo Martín entrega el Giraldillo de plata a Sánchez Adalid. 

El Argar, La Gerundia, El Gár-
cel, Los Millares, así como en 
varias cuevas (cueva Perne-
ras, cueva de los Toyos, etc.) 
y en un yacimiento de la época 
de las colonizaciones púnicas 
y romanas con numerosas 
tumbas: Villaricos.
Enrique y Luís Siret adquieren 
fama internacional con la pu-
blicación del resultado de sus 
primeras excavaciones en 
1887 en Amberes bajo el títu-
lo ‘Les premiers âges du mé-
tal dans le Sud-Est de 
l’Espagne’ en las que Luís 
Siret ha dibujado con gran 
habilidad unos ocho mil obje-
tos y los planos y vistas de los 
yacimientos excavados. Ese 
mismo año la obra recibe el 
premio Martorell, una medalla 
de oro en la exposición uni-

versal de Toulouse y al año 
siguiente otra medalla de oro 
en la de Barcelona. En 1890 
ve la luz en Barcelona una 
versión en castellano: ‘Las 
primeras edades del metal en 
el Sudeste de España’.
Estos hallazgos inauditos re-
presentaron un gran paso en 
el estudio de la prehistoria del 
sureste de la Península Ibérica.
Después del regreso definitivo 
de Enrique a Bélgica, en 1886, 
Luís Siret prosiguió sus exca-
vaciones en solitario con su 
capataz Pedro Flores durante 
el resto de su vida, afición que 
compartía con la dirección de 
la Sociedad Minera de Alma-
grera que fundó en 1900.
Han servido de base para el 
estudio de la secuencia pre-
histórica comprendida desde 

el Paleolítico hasta la Edad 
del hierro. Unas muestras 
fueron expuestas en la Ex-
position universelle de Paris 
de 1889 y en la Exposición 
Internacional de Barcelona 
de 1929 y la espléndida co-
lección Siret se expone ac-
tualmente en el Museo de 
Almería, en el Museo Ar-
queológico Nacional de Ma-
drid y en importantes colec-
ciones en otros museos del 
mundo (Bruselas, Londres, 
Berlín, etc.). Actualmente 
sus restos reposan junto a su 
esposa Magdalena Belpaire 
de Siret en la localidad mur-
ciana de Águilas.
Luís Siret fue un enamorado 
de nuestra provincia, ya que 
decía: “Almería es un museo a 
cielo abierto”.

tando los personajes, lugares 
y situaciones de sus novelas 
eminentemente históricas, 
deteniéndose especialmente 
en su último libro ‘Los Mila-
gros del Vino’, ambientado en 
la ciudad griega de Corinto, 
donde sacerdotes y gentes 
adoraban a dioses que nunca 
llenaron sus sentimientos, 
yéndose en busca de un hom-
bre llamado Jesús que quiso 
cambiar el mundo y pagó su 
empeño en la Cruz.
La presentación del acto estu-
vo a cargo del actual director 
adjunto de El Correo de Anda-
lucía,  Juan Carlos Blanco, que 
además de hablar de la activi-
dad del autor y sacerdote, 

realizó un análisis de la obra 
literaria “Los Milagros del 
Vino”. Presidieron esta presen-
tación el alcalde del alcázar 
sevillano,  Antonio Rodríguez 
Galindo, y Gonzalo Martín Do-
mínguez, Presidente de la 
Casa de Extremadura, entidad 
promotora del acto.
Posteriormente se celebró 
una cena-convivencia en la 
sede de la Casa de Extrema-
dura, donde el autor recibió 
de manos del presidente 
Gonzalo martín una réplica 
del Giraldillo. Jesús Sánchez 
Adalid agradeció estas mues-
tras de afecto y cariño de los 
socios y socias de la Casa de 
Extremadura en Sevilla.

Redacción
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bleciendo la prioridad peatón-
ciclista-transporte público-
vehículo privado”. En esta lí-
nea hay que destacar, igual-
mente, iniciativas como la 
Ciclo-Vida, que se ha conso-
lidado entre los sevillanos y 
sevillanas, y planes como el 

que ha permitido establecer 
una extensa red de carril bici.
Una vez finalizada la marcha, 
ha tenido lugar un fin de fies-
ta con exhibiciones de acro-
bacia, sorteos de bicicletas y 
degustaciones. La siguiente 
cita será el 13 de marzo, con 

la marcha en bici del Casco 
Antiguo. Todo el calendario 
se cerrará el próximo 18 de 
septiembre, con la gran Fies-
ta de la Bicicleta. El objetivo 
es superar la participación 
total del año pasado, que al-
canzó las 17.500 personas.

Además, el diseño del pabellón, 
con enormes cristaleras en el 
techo, está pensado para per-
mitir el máximo aprovechamien-
to de la luz solar y dispone de 
placas solares para un mayor 
aprovechamiento energético y 

Centro Deportivo Fundición, 
que inauguraremos el 15 de 
marzo, y el gran Centro Depor-
tivo de Mendigorría, que inau-
guraremos pocos días des-
pués incluyendo 600 plazas de 
aparcamiento”. Esta dotación, 

una notabilísima reducción de 
costes en su mantenimiento.
José Manuel García ha mani-
festado su satisfacción “porque 
el Casco Antiguo cuente con 
estas magníficas instalaciones, 
a las que hay que unir las del 

ha proseguido, “en una zona 
de la ciudad con escasa dispo-
nibilidad de suelo, vienen a 
responder a la demanda de-
portiva del Casco Antiguo y a 
permitirle dar un salto cualita-
tivo en esta materia”.

Suplemento Deportivo

JUG
AD

OR
 NU

ME
RO Éxito de participación en el Maratón Ciudad de Sevilla

El XXVII Maratón Ciudad de Sevilla contó 
este año con la participación de 4.853 
corredores, la cifra más alta de la historia 
de esta competición.
Antonio Rodrigo Torrijos y José Manuel 
García entregaron en el Estadio Olímpi-
co los premios a los atletas triunfadores 
de esta clásica prueba deportiva, que 
fue ganada por el etiope Daniel Albea. 
Destacó la numerosa participación de 
atletas españoles.

Inaugurado el Pabellón Polideportivo de San Luis

unos 1.500 Cicloturistas 
participan en la marcha  
en bici de la Macarena

Con la asistencia del vicepresidente del Gobierno, Manuel Chaves, se inauguró el Centro Deportivo de San Luís que ha construido el IMD, con uina 
inversión de 3 millones de euros. En este acto estuvieron presentes el alcalde, Sánchez Monteseirín, y el delegado de Deportes, José Manuel García.

RedacciónRedacción
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Torrijos participó en la Marcha en Bici de la Macarena, donde participaron más de 1.500 ciclistas. 

El vicepresidente tercero del 
Gobierno de España, Manuel 
Chaves, el alcalde de Sevilla, 
Alfredo Sánchez Monteseirín, 
y el concejal delegado de Ju-
ventud y Deportes, José Ma-
nuel García, inauguraron re-
cientemente el Pabellón Polide-
portivo y el parking de la calle 
San Luís, que ha contado para 
su construcción con una inver-
sión de 3 millones de euros.
El Pabellón de San Luís cuen-
ta con instalaciones deporti-
vas en tres niveles. Así, en la 
planta sótano están ubicados 
los vestuarios para los depor-
tistas, en la planta baja se si-
túa la pista polideportiva de 
1.260 metros cuadrados (45 x 
28), para uso de disciplinas 
deportivas como baloncesto, 
fútbol sala, voleibol y balon-
mano, además de los módulos 
de servicios, acceso y control, 
la enfermería, y una sala de 
calentamiento. Por último, en 
la planta alta se ubica una sala 
polivalente de 264 metros cua-
drados y las dependencias 
administrativas.

El primer teniente de alcalde 
del Ayuntamiento de Sevilla, 
Antonio Rodrigo Torrijos, 
participó días pasados en la 
Marcha en Bici de la Maca-
rena, que ha contado con la 
presencia activa de unos 
1.500 cicloturistas y que re-
presenta la segunda cita de 
las siete que conforman el 
programa de Marchas en 
Bici que organiza el Instituto 
Municipal de Deportes.
La marcha, de carácter familiar 
y no competitiva, se desarrolló 
con toda normalidad sobre un 

circuito urbano con salida y 
llegada en el Parque Miraflo-
res, que ha transitado por ave-
nidas como la Ronda Pío XII, 
Ronda de Capuchinos o Alcal-
de Manuel del Valle para ro-
dear el distrito sobre una dis-
tancia de 8,8 kilómetros.
Antonio Rodrigo Torrijos se 
mostró satisfecho por la aco-
gida que este programa está 
teniendo entre la ciudadanía 
sevillana, como refrendo de 
“la apuesta del Gobierno Mu-
nicipal, y en concreto del Gru-
po Municipal de Izquierda 
Unida, por recuperar la ciu-
dad para las personas, esta-
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Antonio Rodrigo Torrijos y José Manuel García participaron en la nueva edición de Ciclovida.

La Ciclovida registró en la cuarta edición su mayor participación

nuevas instalaciones en los 
barrios y fomento de actividades  
deportiva en el programa de Iu

La cuarta edición de la Ciclo-
vida registró la mayor asisten-
cia de participantes, lo que  
confirma la tendencia al alza 
de una iniciativa que cada 
mes  incrementa el número 
de asistentes. El tramo de la 
Ronda Histórica, comprendi-
do entre la Florida y el Prado 
de San Sebastián fue libera-
do de coches y ocupado por 
diversas actividades que 
congregaron a mucha gente, 
especialmente niños.
En esta edición, la actividad 
más novedosa ha sido el 
Mercadillo del Trueque, que 
sirvió para que adolescen-
tes de toda la ciudad inter-
cambiaran objetos que ya 
no les sirven por otros de su 
interés. También llamó la 
concitado la atención de 
mucha gente las máquinas 
de remo, en donde se han 
podido simular la practica 
de este deporte.

Izquierda Unida celebró re-
cientemente un encuentro 
programático de deportes, en 
el que se ha reunido con re-
presentantes y miembros de 
entidades y clubes deportivos 
de la ciudad para recoger las 
propuestas que serán estu-
diadas para su posterior inclu-
sión en el programa electoral. 
La intención de la formación 
de izquierdas es darle conti-
nuidad a su gestión en mate-
ria deportiva sobre la base de 
dos ejes fundamentales: la 
creación de instalaciones de-
portivas en los barrios y el 
fomento de los programas 
deportivos de base.
El candidato de Izquierda Uni-
da a la alcaldía, Antonio Ro-
drigo Torrijos, ha recordado 
que, “desde que Izquierda 
Unida desarrolla la gestión del 
Instituto Municipal de Depor-

El primer teniente de alcalde 
y delegado de Infraestructu-
ras para la Sostenibilidad, 
Antonio Rodrigo Torrijos, 
agradeció la masiva asisten-
cia de sevillanos y sevillanas, 
que mostraron su apoyo a 
una iniciativa que sólo preten-
de concienciar a la gente so-
bre la importancia de buscar  
alternativas al coche para 
crear ciudades más sosteni-
bles y menos contaminadas.
En esta edición se contó con 
la especial participación a los 
bomberos, que hicieron las 
delicias de los más peque-
ños, a quienes mostraron 
como es el interior de un ca-
mión de extinción de incen-
dios. También mucha gente 
se sumó a otras actividades, 
como el tai chi o el ajedrez. 
La próxima cita de este even-
to será el 27 de marzo, tras 
la finalización del Velocity, un 
congreso internacional sobre 
bicicleta urbana, que supon-
drá la realización de muchas 
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Redacción tes, Sevilla está viviendo una 
edad de oro en el deporte de 
base. Frente a los programas 
teóricos de los otros grupos 
políticos, Izquierda Unida 
cuenta con el aval de una 
brillante gestión, mediante la 
inversión histórica en instala-
ciones deportivas y la conse-
cución de unas cifras de par-
ticipación récord en cada una 
de las pruebas convocadas”.
Sólo en los dos últimos años, 
el IMD, con Izquierda Unida al 
frente, ha invertido más de 33 
millones, que han permitido 81 
actuaciones, que han signifi-
cado la aparición de nuevas 
instalaciones de primer nivel 
en muchos barrios de la ciu-
dad. Así, en este mandato se 
han creado 24 campos de 
césped artificial, 35 pistas de 
pádel, 3 piscinas cubiertas, 
otros tantos pabellones poli-
deportivos y centros deporti-
vos de distinto uso.

En esta línea, el candidato de 
Izquierda Unida, Antonio Ro-
drigo Torrijos, ha huido de un 
discurso autocomplaciente y 
ha apostado “por seguir tra-
bajando para llevar nuevas 
instalaciones a los barrios de 
Sevilla. Después de escuchar 
mucho a la gente, nuestros 
objetivos preferentes serán la 
creación de piscinas y pistas 
polideportivas cubiertas, por-
que son equipamientos muy 
demandados por los usuarios 
y que permiten gran versatili-
dad de uso”.
Además de recoger las pro-
puestas planteadas por los 
diferentes clubes y entidades 
deportivas, IU ha adelantado 
su intención de ratificar su 
apoyo a deportes más mino-
ritarios como la petanca o el 
remo, además de buscar la 
mayor participación deportiva 
de colectivos con pocos re-
cursos e inmigrantes.

actividades ligadas con la 
sostenibilidad y la bicicleta. 
El Velocity acaba el 25 de 
marzo y sólo dos días des-
pués se celebrará la quinta 
Ciclovida que, como ha expli-

cado Torrijos, “esperamos 
que sea masiva, ya que será 
la última edición de esta idea 
antes de las elecciones de 
mayo. Será el gobierno  mu-
nicipal resultante de las urnas 

el que tendrá que determinar 
más  adelante si deben con-
tinuar organizándose ciclo-
vías en Sevilla, aunque mi 
opinión es la de apostar por 
su permanencia”.

Torrijos informó de las nuevas instalaciones deportivas en los barrios y 
del fomento de actividades deportivas del programa de IU.
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VENTA DE LOCALIDADES: Los despachos de taquilla 
estarán abiertos los días del 14 de abril al 8 de mayo, 
de 10 a 14 horas y de 17 a 20 horas. El día de la 
celebración de cada espectáculo, los despachos 
estarán abiertos ininterrumpidamente desde las 10 
de la mañana hasta la hora del comienzo del mismo.

VENTA ANTICIPADA POR INTERNET:
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Este año, en el acto de presentación de los carteles taurinos de la temporada 2011 por la Empresa Pagés, Eduardo Canorea y Ramón Valencia contaron con la presencia de 
los tres matadores de toros triunfadores en la temporada anterior y que abrirán este año el curso en la Plaza de Toros de la Real Maestranza. José Mari Manzanares, El Juli y 
Morante de La Puebla crearon en esta entrañable convocatoria un extraordinario ambiente. El acto alcanzó un alto nivel mediático.

Los mejores carteles taurinos del planeta para Sevilla

La chispa de Eduardo Cano-
rea y el toque equilibrado 
para los números y la estadís-
tica de Ramón Valencia –los 
dos máximos responsables 
de la Empresa Pagés--, con-
taron este año con los tres 
matadores triunfadores de la 
pasada temporada –Morante 
de la Puebla, José Mari Man-
zanares y Julián López “El 
Juli”--, en el acto de la pre-
sentación oficial de los feste-
jos taurinos que se celebra-
rán en la Plaza de Toros de 
Sevilla, propiedad de la Real 
Maestranza de Caballería, en 
el nuevo curso 2011.
Hubo revolución mediática 
en el salón de carteles del 
coliseo taurino de Sevilla, 
porque la presencia de infor-
madores, críticos, fotógrafos 
y plumíferos fue altamente 
numerosa, con el fin de po-
der dejar constancia de todo 
el gran acontecimiento. Has-
ta estuvo presente la presi-
denta de la Asociación de la 
Prensa, Nani Carvajal, que 
se presenta a la reelección 

en los próximos comicios 
que ha convocado la institu-
ción periodística. 
 
LOS MEJORES CARTELES 

TAURNOS
Fue Eduardo Canorea, ya 
sentado en la presidencia del 
salón de carteles, quien in-
formó de todas los festejos 
que se celebrarán a todo lo 
largo del año 2011. Explicó 
los motivos de las ausencias 
de Rivera y de El Cordobés 
y de las combinaciones rea-
lizadas hasta consolidar las 
corridas y novilladas. Para 
Eduardo Canorea “son los 
mejores carteles posibles en 
el planeta taurino”. También 
aclaró el empresario del de-
seo de Morante de encerrar-
se con seis toros en la Maes-
tranza: “Aún no hay nada 
concretado”, pero en el curso 
de la rueda de prensa se 
especuló sobre una posible 
fecha: 12 de octubre de 2011.
 

PRECIOS MUY FIJOS
En su turno, Ramón Valencia 
se refirió al precio de los abo-
nos, afirmando que estos ba-
jarán un 2% y un 4% con 

Fernando GELÁN

Esta vez, en la presentación de los carteles taurinos de la temporada 2011, Canorea y Valencia contaron 
con una terna de lujo en la presidencia del acto: Morante, Manzanares y El Juli.

respecto a 2010: “Sólo ten-
drán el aumento del IVA –por 
haber subido del 16 al 18%--, 
las localidades a la venta”, 
manifestó el empresario.
Una vez que los responsa-
bles máximos de la Empresa 
Pagés aclararon todo lo ha-
bía que aclarar sobre los 
carteles y los precios a los 
avezados informadores y crí-
ticos taurinos, los tres mata-

dores presentes en esta con-
vocatoria, Morante, Manza-
nares y El Juli, realizaron sus 
valoraciones sobre los carte-
les de la temporada sevilla-
na. Manzanares aclaró que 
estaba muy en forma para 
torear en Sevilla –la mano 
muy recuperada--; El Juli dijo 
que quería volver a triunfar 
en Sevilla –Juan Carlos To-
rres, presidente de la Tertulia 

Los 13 recordó que fue la 
primera institución que pre-
mió en Sevilla a este torero--, 
y Morante de La Puebla, con 
su puro en la mano, manifes-
tó que tiene ilusión de matar 
seis toros en Sevilla y que 
estaría dispuesto a encerrar-
se en solitario con seis bra-
vos morlacos el 12 de octu-
bre en la Plaza de Toros de 
la Real Maestranza.




